

EL PRIMERO DE MAYO

Los obreros españoles conmemoraron la Fiesta del Trabajo con entusiasmo magnífico

Prejuicios burgueses y táctica contrarrevolucionaria

Ningún año, a despecho de la variabilidad atmosférica del domingo, ha tenido la Fiesta del Trabajo la brillantez que este Primero de Mayo. De haberse dado la circunstancia decisiva del día de sol magnífico que parecía inseparable de la efemérides proletaria, el Primero de Mayo español de 1932 hubiera sido excepcional en el mundo. Salvo en Rusia, es seguro que en ningún otro país la paralización de servicios públicos y privados ha alcanzado este año la extensión que en España. Sin que quedara desasistida ninguna función urgente y humanitaria—el Ayuntamiento se encargó de asegurársela—, Madrid presentó como nunca fisonomía de ciudad muerta. Pero ese sosiego, apenas turbado por los pocos vehículos particulares que circularon el domingo, no es, naturalmente, manifestación negativa. Al contrario, un pueblo puede dar pocas pruebas tan poderosas de vitalidad. La clase trabajadora madrileña sumió a Madrid, al recoger la consigna de paro absoluto, en el silencio. Sin embargo, nada tan elocuente como ese silencio. No es tópicos, no. Píense que eso no podría ser sin la organización proletaria de clase. Sin la organización proletaria de clase, el descanso de Primero de Mayo sería imposible, como en otro tiempo lo fueron el descanso dominical y la jornada de ocho horas. Porque la Fiesta del Trabajo es una reivindicación obrera. Una imposición, sí, que alarma a la burguesía, que ha movido este año contra la Fiesta del Trabajo—por sus propósitos—muchas plumas burguesas, más o menos ponderadas. «Imposición intolerable de los socialistas», se ha dicho. De los socialistas, no; de la clase trabajadora simplemente, aun de aquellos sectores proletarios enemigos nuestros. Imposición, sin duda, de las falanges obreras, con ministros socialistas y sin ellos. Cualquier Estado democrático—no se olvide en qué consiste la democracia—, y con mayor motivo una República de trabajadores, está obligado a autorizar esa imposición. Es la mayoría la que manda en nombre, no de la colaboración ministerial socialista, no de la voluntad de uno o varios hombres, sino de la libertad. El paro absoluto es una imposición, ciertamente. Pero imposición legítima de la mayoría sobre la minoría. Lo coercitivo, en esencia, no parte del Gobierno, sino del pueblo. No es el ministro de Trabajo quien determina el alcance y profundidad del paro; son los Sindicatos obreros, son los Jurados mixtos, es la organización corporativa nacional, son los propios contratos de trabajo de casi todas las industrias, en los cuales el Primero de Mayo tiene el mismo carácter reivindicador de los intereses proletarios que el descanso dominical. Si se nos apura, diremos que, en contra de lo que se ha escrito estos días pidosamente, la imposición intolerable no parte de los socialistas, ni siquiera estrictamente del proletariado. La paralización de toda actividad en la Fiesta del Trabajo es algo más, hay que verla desde mayor altura a la que se sitúa el hombre que redacta oportunamente contra el Socialismo y que el día 1 de mayo se le ha cerrado el café, o el que no puede tomar un taxi-metro. Este tipo de hombre que el domingo estaba aburrido, no pensaba de seguro, en sus reflexiones de menor cuantía, en el camarero o en el chofer. En ese momento, sólo existía el «señor», mesocrático o burgués, ruidador de prejuicios, antihistórico, carente y adocenado, incapaz de advertir que si el no tomaba su café o no viajaba en taxi era porque el camarero y el chofer habían acordado no servir ese día. Luego la imposición sería lo contrario: que el camarero y el chofer tuvieran que servir contra su voluntad. La imposición, para terminar, no es de los socialistas ni de nadie. El paro total de Primero de Mayo es una imposición histórica, y quienes la combaten son gentes de espíritu corto o reaccionarios, que no se han enterado de que lo son.

No ha habido que lamentar, por fortuna, sucesos graves. En toda España hubo tranquilidad. Nos servimos de esta frase de agencia de información; pero no nos conforta al modo burgués. Tranquilidad, en este caso, es, para nosotros, disciplina revolucionaria. Todo el que plantea conflictos graves al Gobierno en este período de curso revolucionario burgués—el mismo que quiso un momento Lenin para Rusia—es un contrarrevolucionario. La acción contrarrevolucionaria de los comunistas dió motivo en algunas capitales a ligeras escaramuzas. Sólo en Córdoba hubo sangre. Los traidores del proletariado estarán satisfechos: un obrero muerto y ocho heridos. Estarán satisfechos, porque así—creen ellos—van preparando las condiciones objetivas de la revolución, ese mito de la Tercera Internacional, que es el marchamo para la labor contrarrevolucionaria y suicida de los comunistas de ultrazquierda.

En toda España ha constituido la Fiesta del Trabajo un triunfo rotundo de las fuerzas proletarias que, conscientes y disciplinadas, no han acudido al trabajo y han comprendido la misión, noble y alta, que les confía, en estas horas peculiares, el Destino histórico.

La Fiesta del Primero de Mayo en Madrid transcurrió sin incidentes

Los comunistas intentaron alterar el orden, siendo disueltos por la fuerza pública varios conatos de manifestación

Animación en la Casa de Campo.
Como a primera hora de la mañana el día estaba nuboso, no fue mucho el público que se decidió a pasar el día en el campo.
Después de las doce de la mañana el Sol lució espléndido y muchos trabajadores abandonaron sus domicilios. La Casa de Campo se vio animadísima durante todo el día. Guardias de policía urbana, guardias cívicos y de la Casa de Campo, repartían instrucciones que había hecho imprimir el Ayuntamiento.
En la explanada que rodea el estanque congregóse una enorme multitud para embarcar en las veinte canoas que allí existen.
Después de la una de la tarde pasaban de 30.000 personas las que había en este lugar.
Intento de manifestación comunista.
Elementos comunistas, en la plaza de la Cibeles, intentaron celebrar una manifestación. Fueron disueltos por los guardias de asalto.
A mediodía, varios grupos se unieron en la Puerta del Sol, profiriendo gritos y vivas al comunismo. Los guardias de asalto salieron de Gobernación a hacerles frente y les obligaron a huir.
Resultaron heridos o contusos: El guardia de seguridad Blas Lecer, que en la plaza de Fernán Galán se cayó del caballo que montaba, resultando con contusiones en la pierna derecha; Julio Blanco Villar, guardia de asalto, herido de un palo en la cabeza, en la calle de Alcalá; Emilio García y García, también guardia de asalto, con probable fractura de costillas por una pedrada, y contusiones en la mano derecha y distritas partes del cuerpo; Pablo Abad Cuesta, también guardia de asalto, herido de

cuales invitaron a participar de ellas a los vecinos de las colonias inmediatas.

Un gran día, que transcurrió en medio de gran entusiasmo y alegre camaradería.

Un discurso de Besteiro ante el micrófono de Unión Radio.

Como final de los actos organizados por los trabajadores madrileños para conmemorar la Fiesta del Trabajo, nuestro camarada Julián Besteiro pronunció, ante el micrófono de Unión Radio, un elocuente discurso, que fue una clara tesis explicativa del ideario socialista y del significado de la Fiesta del Primero de Mayo.

Con gallanura en el estilo y profundidad en el concepto, demostró cómo, pensando en buen socialista, se llega a la conclusión de que la Fiesta del Trabajo—un rasgo de la lucha de clases—no es tan sólo un procedimiento táctico de combate o demostración de fuerza, sino la exposición elocuente de todo un ideal.

Hizo a continuación una breve glosa de las ideas defendidas por Marx y Engels, y afirmó que muchas de esas palabras de los autores del «Manifesto Comunista» no podrían repetirse hoy, porque la línea evolutiva del Socialismo a través de cerca de un

siglo ha ido estableciendo diferencias entre las endebles y perseguidas organizaciones obreras de 1848, fecha de la publicación del «Manifesto», hasta la época actual, en que las fuerzas trabajadoras, con sus potentes organizaciones creadas a fuerza de sacrificios, desvelos y trabajos, representan algo muy considerable en la vida del mundo.

Señaló a continuación, como otra fase de esta actitud evolutiva, que en los comienzos de la Fiesta del Trabajo sólo se pedían reivindicaciones sindicales, a las cuales se agregan hoy posiciones de carácter político e ideológico, que evidencian de una manera notoria cómo se eleva el nivel espiritual y cultural de los obreros españoles, así como los de todo el mundo.

La magnífica disertación de nuestro camarada concluyó con brillantes párrafos, en los que describió su optimista esperanza en el triunfo inmediato del proletariado, dirigido por el Partido Socialista, máxime teniendo en cuenta las grandes y duras pruebas a que es sometido el Socialismo en España y en todo el mundo, y de las cuales saldrá triunfante para escapar por toda la Tierra la servil fucunda de la felicidad humana por la desaparición de los antagonismos de clases.

EN ANDALUCÍA

Importante discurso de Fernando de los Ríos en Granada.—Lamentables y sangrientos sucesos en Córdoba.—El paro ha sido absoluto en las demás partes de la región

GRANADA, 2.—En la plaza de toros del Triunfo se celebró una mita organizada por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, con asistencia del ministro de Instrucción pública. También asistieron numerosos obreros con banderas. Pronunciaron discursos los camaradas Melero, Rodríguez y López Cuesta, hablando también el diputado a Cortes Anastasio de García.

El ministro pronunció un elocuente discurso, siendo ovacionado al aparecer en la tribuna. Comenzó diciendo que hay coalición de fuerzas contra los socialistas, y tiene explicación—dice—, porque así como los comunistas triunfaron en la primera fase política, si vosotros, trabajadores que me escucháis, mantenéis esta actitud tribal, triunfaremos también en todas las etapas de la lucha. Los elementos coligados quieren sembrar la desesperanza para hacerlos creer que estáis en este régimen por que con el anterior, es decir, el burgués, se han tres armas: una, el poder político que aún les resta a muchos pueblos para ejercer acción persecutoria contra nuestros compañeros de organización; otra, no dar trabajo a los afiliados, y tercera, exactamente la misma que el año 1919, calumniando a todos los hombres que están en la organización socialista y a quien tiene el honor de representarlos, que es quien principalmente recibe la baba de la calumnia.

Todo esto es natural teniendo en cuenta el enorme desarrollo de la Unión General de Trabajadores. Este es un ejército social sin antecedentes en España, superior al de Francia. Es natural que se tenga miedo a que este ejército social se consolide y tenga conciencia de su finalidad y objetivo para saber que le importan las conquistas. Importa respetar, porque nosotros representamos una táctica obrera única en el mundo, que puede tener éxito fundada en la serenidad, firmeza y respeto absoluto para las personas y la ley. Frente a nosotros hay táctica loca y desordenada que utiliza a la gente obrera como carne de cañón y lleva un día tras otro a la huelga para arruinar a la ciudad, sembrando el hambre en todos los hogares obreros, como ha ocurrido en Sevilla.

«Por qué luchábamos contra la monarquía? Luchábamos porque hubiera respeto a la ley. (Uno del público interrumpe: Los buenos enfuchos.) El ministro replica: Esa palabra, empleada por nuestros adversarios, es una de tantas calumnias como circulan por ahí. A veces, en el fondo de una maleta cargada de pistolas, lo que hay es un enfuchito. El enfuchito del hombre del viejo régimen, que no quiere prosperar esta organización; el enfuchito que ha vendido su conciencia. (Ovación.)

Lo más difícil de la labor a realizar es educar en el respeto a la ley a dos extremos: extrema izquierda y extrema derecha; porque ni unos ni otros quieren someterse a la disciplina y a la ley. Han desaparecido del anterior régimen, las dos más terribles del elemento militar, haciéndose la reforma más prudente y más audaz de Europa y del mundo. Se ha hecho también una reforma de tipo clerical, no religioso, porque no es el problema religioso el que se toca cuando se separa la Iglesia del Estado; el problema religioso vive en la intimidad de las conciencias y tiempos, y nosotros lo respetamos.

Pero queremos que no sostenga nadie el culto que no comparte, sino que cada cual sostenga el que quiera.

Anuncia el orador que se leerán otras importantes reformas si hay serenidad. Vamos—dice—en un rumbo que está interesando al mundo, y España se presenta hoy ante los demás

pueblos como un pueblo juvenil lleno de vigor, conocedor de sus destinos, que abre vías nuevas en el camino de la Historia.

Dice que se aprobarán tres leyes sociales: una sobre el salario de trabajo, por virtud de la cual tendrán derecho los obreros toda su vida a la mitad del salario que cobraban cuando sobrevino el accidente; segunda, ley de contratos de trabajo, y tercera, intervención obrera en las industrias.

Expone la labor realizada y los planes del Gobierno. Habla después de la Reforma agraria, que, aunque no es la que desearan los socialistas, es una reforma inicial profunda.

Rinde homenaje de respeto al presidente del Gobierno, partido radical socialista y Acción republicana, que comparten el Poder con los socialistas.

Expone la labor cultural desarrollada por la República, y termina diciendo: «Por Granada, por nuestra España, por lo que representa el Socialismo en nuestra historia, mantenemos firmes y serenos, y el porvenir será nuestro».

Fue aplaudido calorosamente. A la salida del mitin se produjeron algunos incidentes sin importancia. (Fébus.)

Se entregan las conclusiones al gobernador y se desordna el entusiasmo.

GRANADA, 2.—Después de haberse presentado las conclusiones, la numerosa multitud que llenaba la plaza Mayor ovacionó al gobernador civil, que ocupaba un balcón del Ayuntamiento, juntamente con las autoridades, y ante el requerimiento del público pronunció breves palabras, que fueron interrumpidas en varias ocasiones por las ovaciones del público.

El señor Joven Hernández elogió la magnificencia del día y de los actos, que decían mucho en honor de los obreros.

«Se refirió a las banderas que figuraban en la manifestación, diciendo que pueden ser en el mañana pendones de una justicia social.

A continuación se dieron numerosos vivas a la Unión General de Trabajadores, al Partido Socialista y a la República, que fueron contestados con gran entusiasmo.

No se registró ni el menor incidente.—(Fébus.)

Los sucesos de Córdoba.—Muertos y heridos.—Según parece, ninguno de los manifestantes llevaba armas.

CORDOBA, 2.—Nada hacía presumir los sangrientos sucesos que se han desarrollado ayer en esta capital.

El gobernador civil prohibió toda clase de manifestaciones públicas en la provincia y adoptó medidas para que no se contravinieran sus órdenes.

Por la mañana, sin embargo, se formaron grupos inespablemente en los barrios de San Lorenzo, Regina y San Agustín. Los pequeños núcleos de manifestantes estaban integrados por hombres, mujeres y niños. Algunas muchachas, con pañuelos encarnados, pedían para el Comité pre-ros.

Fuerzas de seguridad salieron al encuentro de los manifestantes, disolviéndolos; pero éstos volvieron a reunirse en la plaza de Almagra, y, ya heridos, constituyeron un núcleo como de unas treinta personas, que dirigieron al Gobierno civil dando gritos de viva el comunismo y nuevas a la guardia civil y al gobernador.

Llevaron los manifestantes una bandera comunista, encabezada por una mujer llamada Manuela Hidalgo Criado.

Al llegar los manifestantes a la Espartera, esquina a la calle de Pedro López, un suboficial de la guardia civil y tres guardias intentaron disolver la manifestación; pero no lo consiguieron.

Un retén de seguridad, mandado

por el teniente señor Galiani, acudió a dicho lugar y evitó que la guardia civil fuera envuelta y disparó contra los revoltosos.

Este refuerzo puso en fuga a los revoltosos, marchando unos hacia la calle de San Pedro y otros hacia la Ribera. Se notó que algunos manifestantes iban heridos, porque quedaron huellas de sangre.

En el lugar del suceso sólo fue recogido Rafael León Hueso, de veintidós años, que había salido de su casa, al sentir los primeros disparos, en busca de su madre.

Posteriormente fueron curados en distintas Casas de Socorro varios niños, hasta el número de ocho, todos graves y por arma de fuego. Son éstos: Antonio Arvelo Ruiz, de diecisiete años, comunista; Rafael León Hueso, de veintidós, sin filiación; José Arroyo Rojas, de veinte, sin antecedente; Eduardo González Cosuata, comunista; Pedro Martín Mateos, de veintuno, comunista; Luis Hernández Pérez, de veintuno, comunista; y Julián Hernández Hernández, comunista significado y principal instructor de los hechos. Este falleció al ingresar en el Hospital de Agudos.

A mediodía quedó restablecida la calma, y el gobernador manifestó a los periodistas que había comunicado al ministro de la Gobernación los sucesos en la forma que dejamos expuesta. Agregó que en la provincia no habían ocurrido incidentes.

El juez de guardia, señor Ruiz del Portu, comentó a prestar diligencias, tomando declaración a los heridos. Aunque la reserva de todo lo actuado es grande, parece que todos los heridos dijeron que habían sido agredidos por la guardia civil, pudiendo asegurar que ninguno de los manifestantes llevaba armas. En cambio, parece que Rafael León dijo que, al salir de su casa para buscar a su madre, como veía que la fuerza estaba disparando y que los comunistas coartaban en la misma forma, se dirigió hacia los guardias, y entonces fue cuando resultó herido.

Se han practicado 22 detenciones, entre ellas la de una mujer.

Durante la tarde se aumentaron las precauciones porque se asegurase del cadáver de Hernández para pasarlo por la población.

A las ocho de la noche la tranquilidad era completa. Circulaban rumores de que se formaría otra manifestación comunista, rumores que carecen de fundamento.

Funcionaron los teatros. Los cafés estuvieron abiertos, pero no servían al público.

Se comentó que el local donde estaba la Redacción del periódico «Político» pusiera el diputado García Hidalgo un transparente protestando contra la medida gubernativa que prohibía la manifestación y dirigiendo ataques al gobernador.

Este mandato retiró la pizarra, imponiendo a García Hidalgo 1.000 pesetas de multa.—(Fébus.)

Fallece otro de los heridos.—Huelga de hambre.—El paro de cuarenta y ocho horas?

CORDOBA, 2.—Ha fallecido hoy en el hospital Rafael León Hueso, que resultó herido en los sucesos registrados ayer en la calle de Espartera.

No se han vuelto a registrar incidentes sangrientos, pero persiste la vigilancia por haber circulado rumores alarmantes.

Se ha repartido un manifiesto comunista incitando a la huelga de cuarenta y ocho horas. En el se dirigen ataques al Gobierno de la República, al gobernador y a las instituciones.

En la capital abandonaron el trabajo 200 obreros comunistas de los canchales y algunos de la Azucarera empujados por la fuerza pública, siendo rechazados los emisarios que para invitar a la huelga se habían enviado por dichos elementos a otras obras.

Se registraron algunas coacciones, siendo detenidos Alfredo Palomino Sánchez, Rafael Salazar López y Angel Jiménez.

Los detenidos políticos se declararon en huelga de hambre por cuarenta y ocho horas.

Los obreros del Canal de Genil también declararon la huelga. En dicho pueblo han sido detenidos dos significados comunistas llegados de Sevilla recientemente.

El gobernador manifestó que si los elementos señalados colocados en las obras de dicho canal perturbaban la tranquilidad pública, serán llevados a su provincia.

En Montoro ha sido detenido el teniente de alcalde señor Dounech y el concejal señor Hiarre, que al frente de un grupo daban vivas al comunismo.—(Fébus.)

La jornada del Primero de Mayo en Sevilla. El paro fue completo, registrándose varios incidentes.

SEVILLA, 2.—El paro con motivo de la Fiesta del Trabajo fue absoluto. Los cafés, bares, tabernas y establecimientos similares estaban cerrados. Hasta en los casinos y centros de recreo holgaron los camareros. La circulación de toda clase de vehículos se suspendió desde las primeras horas de la mañana. Incluso los autocamiones que van a los pueblos. De automóviles particulares circulaban sólo algunos pertenecientes a médicos.

En el Monumental Cinema, situado en la calle de San Bernardo, celebraron un mitin los comunistas. En los alrededores del local había gran lujo de fuerza pública.

Al terminar el mitin salieron en orden los concurrentes, sin que entorpeciera se produjera incidente alguno.

En Gada, algunos de estos elementos se citaron en la plaza de San Marcos, donde se congregaron en número de un centenar, y uno de ellos, comunista, pronunció un discurso.

Algunos parejas de la guardia civil pretendieron disolverlos; hicieron frente los comunistas y accedieron algunas parejas de Seguridad. Sacaron algunos disparos y acudió rápidamente un camión con guardias de asalto, que también fueron recibidos a tiros.

Los de asalto dieron lugar a que se disparaban, y entonces dieron una carga, usando las porras. No obstante, para dispersar a los revoltosos, tuvieron los guardias que hacer algunos disparos. No hubo heridos y se practicaron unas cuantas detenciones.

Una modesta llamada Rosa Vázquez Torres, de cuarenta años, se hallaba oculta entre los grupos. Fue seguida por su policía, y en la calle de San Luis se procedió a su detención, ocupándose una pistola del calibre nueve, con treinta cápsulas y señales de haber sido disparada recientemente. Esta muchacha, bastante agraciada, vive en la calle de Arraiz, 17, y está afiliada al Socorro Rojo Internacional.

Otro grupo de comunistas intentó celebrar una manifestación, dirigiéndose por la calle de Feria cantando «La Internacional», hasta que les salió al paso la guardia de asalto, a la que hicieron frente. Se oyeron algunos disparos y fueron disueltos rápidamente los manifestantes. Se practicaron también algunas detenciones.

En la plaza del Puercero un guardia civil fue perseguido por un grupo y tuvo que refugiarse en una casa hasta que acudieron fuerzas de Seguridad.

Entre los detenidos se encuentran algunos sujetos gallegos, valencianos, catalanes, un cubano y un chileno.

En la calle de San Julián y en la plaza de la Macarena hubo algunas agresiones a las guardias de Seguridad, sin consecuencias.

Las tropas estuvieron ayer acuarteladas.—(Fébus.)

Mitines de propaganda en Málaga.

MÁLAGA, 2.—El domingo se celebraron en diferentes locales mítines

organizados por los comunistas, Confederación y Unión General de Trabajadores, estando muy concurridos, excepto el de los comunistas, al que sólo asistieron unas 200 personas. Terminaron sin incidentes.

El día transcurrió tranquilo. Los obreros lo pasaron en el campo con sus familias.

Las noticias de provincias acusaban tranquilidad.—(Fébus.)

En Huelva.

HUELVA, 2.—Con absoluta normalidad se ha celebrado la Fiesta del Trabajo con distintos actos políticos celebrados en varios locales.

Un grupo de obreros campesinos huelguistas desmocharon mil y pico de cepas situadas en este término y propiedad de los señores Torres y Vázquez.—(Fébus.)

El Almería.

ALMERÍA, 2.—El domingo transcurrió sin incidentes. A pesar de la prohibición, un grupo de comunistas salió con cañotes y banderas pidiendo al gobernador autorización para manifestarse, igualmente hicieron los socialistas.

Ambas manifestaciones desfilaron por las calles de la población cantando «La Internacional».—(Fébus.)

El para fue absoluto.—(Fébus.)

En Jaén.

JAEÉN, 2.—Conforme estaban anunciados se celebraron diversos actos con motivo de la Fiesta del Trabajo. Una manifestación de trabajadores, precedida de música y con banderas de los comunistas, recorrieron la población. Se atribuyó por el público aplausos a dos músicos y artísticas banderas de los comunistas y pintores. No ocurrieron incidentes.

Se celebró también un mitin de los socialistas en el teatro Cervantes, intervinieron Miguel Navarro, Andrés Gutiérrez, socialistas de Jaén, la señorita Victoria Castro, socialista y León Martínez, de Madrid.

En otro teatro se celebró un mitin comunista con escasa concurrencia.

Se espera mañana la llegada de Fernando de los Ríos para dar una conferencia en el teatro del Norte. La Agrupación Socialista ha convocado a los trabajadores para que concurran a dicho acto.

En la prisión discurrió ante los reducidos, sobre las bellezas del arte, el candidato de Instituto Antón Mendocilla.—(Fébus.)

EN ASTURIAS

Un paro absoluto y una gran jornada socialista son la síntesis de este Primero de Mayo

En Oviedo.

OVIEDO, 2.—Se ha celebrado con enorme entusiasmo la Fiesta del Primero de Mayo sin incidentes de ninguna clase.

El paro fue absoluto en la ciudad. En el teatro Campoamor se celebró un gran mitin, organizado por la Agrupación Socialista, asistiendo gran concurrencia. Presidió el renante de alcalde compañero Olveira, que pronunció un discurso refiriéndose a la Fiesta que se conmemoraba e hizo la presentación de los oradores.

Luego habló el camarada Mota Requero, quien hizo resaltar la labor que se ha realizado en todos los momentos el Partido Socialista, y especialmente ahora desde el Poder. Dice que los socialistas tienen el decidido propósito de dejar el Poder, pero antes quieren llevar a cabo la implantación del plan agrario y otras cosas indispensables.

Habla a continuación Teodomiro Menéndez, quien manifestó que lo que se ha instaurado en España no es una República Socialista, como algunos creen, sino una República democrática, que supera en libertades a las más avanzadas, consiguiendo así incorporar a España dignamente al resto de Europa, de la que se hallaba divorciada.

Añade que los socialistas sólo han conseguido con esto dar el primer paso en el camino de sus reivindicaciones y que aún hay que hacer muchos sacrificios hasta llegar al máximo de sus ideales, lo que se conseguirá en tiempo no muy lejano.

Cuando contaron con la capacidad suficiente para rugir con acierto una nueva República, entonces será el momento de demostrar si somos o no revolucionarios—dice—, para acción de los elementos que nos acusan de falta de espíritu luchador, cuando su radicalismo es falso, como se va demostrando.

Haso el orador algunas consideraciones acerca de los inconvenientes con que tropiezan los miembros del Partido Socialista en el Gobierno, y señala diferentes casos de propaganda perversa para el régimen comunista por las extremas derecha e izquierda; pero dice que el Partido y la Unión General de Trabajadores están local y a los comarcas una suscripción para los presos y deportados, que ascendió a treinta y seis pesetas.

En la provincia no ocurrió novedad alguna.—(Fébus.)

Un saludo.

GIJÓN, 2. (Por teléfono.)—Entiendamos socialistas y obreros de Gijón envían un cordial saludo al Partido Socialista y a la Unión General de Trabajadores.—(Diuna.)

En Gijón se pide sea resuelta la crisis de trabajo.

GIJÓN, 2.—La fiesta del Primero de Mayo se celebró con gran animación, concurriendo diversas Comisiones obreras de la comarca.

No se registraron incidentes.

Se acordó pedir al Ayuntamiento local y a los comarcas su dimisión, caso de no hallarse solución a la crisis obrera.—(Fébus.)

En Vegadeo se da el nombre de Llaneza a la calle principal del pueblo.

VEGADEO, 2.—La Fiesta del Trabajo se ha solemnizado con gran entusiasmo.

Se descubrió una lápida en Manuel Llaneza en la calle principal del pueblo.

El paro fue absoluto.—(Fébus.)

Gran animación en Avilés.

AVILÉS, 2.—Se han celebrado las fiestas del Primero de Mayo con gran animación y sin incidentes.

Por la mañana se celebró una manifestación, organizada por los socialistas, que estuvo concurridísima.

Por la tarde no pudo celebrarse la jota que se tenía proyectada, por causa de la lluvia.—(Fébus.)

organizadas por los comunistas, Confederación y Unión General de Trabajadores, estando muy concurridos, excepto el de los comunistas, al que sólo asistieron unas 200 personas. Terminaron sin incidentes.

El día transcurrió tranquilo. Los obreros lo pasaron en el campo con sus familias.

Las noticias de provincias acusaban tranquilidad.—(Fébus.)

En Huelva.

HUELVA, 2.—Con absoluta normalidad se ha celebrado la Fiesta del Trabajo con distintos actos políticos celebrados en varios locales.

Un grupo de obreros campesinos huelguistas desmocharon mil y pico de cepas situadas en este término y propiedad de los señores Torres y Vázquez.—(Fébus.)

El Almería.

ALMERÍA, 2.—El domingo transcurrió sin incidentes. A pesar de la prohibición, un grupo de comunistas salió con cañotes y banderas pidiendo al gobernador autorización para manifestarse, igualmente hicieron los socialistas.

Ambas manifestaciones desfilaron por las calles de la población cantando «La Internacional».—(Fébus.)

El para fue absoluto.—(Fébus.)

En Jaén.

JAEÉN, 2.—Conforme estaban anunciados se celebraron diversos actos con motivo de la Fiesta del Trabajo. Una manifestación de trabajadores, precedida de música y con banderas de los comunistas, recorrieron la población. Se atribuyó por el público aplausos a dos músicos y artísticas banderas de los comunistas y pintores. No ocurrieron incidentes.

Se celebró también un mitin de los socialistas en el teatro Cervantes, intervinieron Miguel Navarro, Andrés Gutiérrez, socialistas de Jaén, la señorita Victoria Castro, socialista y León Martínez, de Madrid.

En otro teatro se celebró un mitin comunista con escasa concurrencia.

Se espera mañana la llegada de Fernando de los Ríos para dar una conferencia en el teatro del Norte. La Agrupación Socialista ha convocado a los trabajadores para que concurran a dicho acto.

En la prisión discurrió ante los reducidos, sobre las bellezas del arte, el candidato de Instituto Antón Mendocilla.—(Fébus.)

EL PARO FUÉ ABSOLUTO EN TODA ESPAÑA

EN CASTILLA

Todos los actos anunciados se celebraron con ejemplar disciplina y gran entusiasmo

Mitín en Valladolid.
VALLADOLID, 2.—Se ha celebrado la Fiesta del Trabajo. El paro ha sido absoluto, incluso en los tranvías. Los periódicos salieron y funcionaron los cinematógrafos. En el teatro Calderón, como los acomodadores son asociados, se improvisaron con los amigos del empresario.
 En el pajar de Antequera, y en el sitio denominado de Arcas Reales, se congregaron numerosos obreros, que organizaron meriendas y bailes.
 En el teatro Pradera se celebró un mitín socialista, en el que hablaron el alcalde de Valladolid, compañero Antonio Quintana, y los camaradas el diputado Manuel Albar y el catedrático de la Normal de Badajoz Rodríguez Almada. Abogaron por el completo triunfo de la ideología socialista y se refirieron al movimiento de abril que trajo la República.
 Fueron muy aplaudidos. — (Febus.)

Grandiosa manifestación en Zamora.
ZAMORA, 2.—La Casa del Pueblo solemnizó con grandes fiestas el 1.º de mayo. Se celebró una manifestación, que estuvo concurrencísima. En el parque de Pablo Iglesias se celebró un mitín, en el que hablaron varios oradores.
 El paro ha sido absoluto y no se ha registrado el menor incidente. — (Febus.)

Los agrarios de Fuentes de Ropel fueron gravemente a un compañero.
ZAMORA, 2.—En el pueblo de Fuentes de Ropel se celebraba un mitín socialista con motivo de la Fiesta del Trabajo, hablando los oradores desde los balcones del Ayuntamiento, cuando en la casa cercana, que es un salón de baile, entraron unos individuos del partido agrario, que empezaron a tocar un piano de manubrio.
 Los que oían el mitín tomaron esto como provocación, y entrando en el salón establecieron una colisión con los que se hablaban dentro.
 En medio de la confusión producida se oyó un disparo, resultando gravemente herido el socialista Juan Páino Bodas.
 Se dio cuenta al presunto autor del disparo, Julián Gallego Vaquero, pues registrada la casa de éste, se encontró una pistola que contenía sólo seis de las siete balas.
 Intervino la guardia civil con varias cargas, que disolvió a los grupos, pues los ánimos se hallaban muy excitados. — (Febus.)

En Salamanca.
SALAMANCA, 2.—El paro fué completo. En la Casa del Pueblo se celebró un grandioso mitín, en el que intervinieron los camaradas Manso, Castro y Alba.
 Seguidamente se organizó una manifestación, que se dirigió al Gobierno civil y entregó las conclusiones. Los actos se produjeron dentro del mayor entusiasmo. — (Febus.)

En Santander.—Homenaje a Bruno Alonso.
SANTANDER, 2.—La Fiesta del Primero de Mayo transcurrió con absoluta tranquilidad. Se celebraron dos mitines, uno de homenaje al diputado camarada Bruno Alonso, y otro organizado por la Confederación Nacional del Trabajo. No ocurrieron incidentes.
 Todo el comercio, como igualmente los establecimientos de recreo y espectáculos públicos, cerraron sus puertas.
 Se celebró una jira al Sardinero, que estuvo concurrencísima. A última hora cayó algún disparo que la deslució en parte.
 En la mañana de hoy lunes se ha reanudado el trabajo con normalidad. — (Febus.)

En Burgos.
BURGOS, 2.—En el teatro Principal se celebró un mitín socialista con numeroso público. Habló Enrique Santiago, secretario general de la Unión General de Trabajadores. Al comenzar el acto, algunos elementos anarcosindicalistas, al interrumpir, siendo sacados violentamente del local por guarda de asalto.
 Al concluir a los detenidos al cuartelillo tuvieron que dar una fianza.
 Hay algunos contusos y varios detenidos.
 Durante el día, el cierre de establecimientos fué total, incluso Sociedades, teatros y cines. — (Febus.)

En León.
LEÓN, 2.—Organizados por el Partido Socialista y Unión General de Trabajadores se celebraron ayer diversos mitines, a los que asistió enorme gentío.
 Todos los oradores fueron aplaudidos. El paro fué total. — (Febus.)

En Segovia.
SEGOVIA, 2.—(Por teléfono.)—Se celebró manifestación con gran entusiasmo y sin incidentes. — (Diana.)

En Guadalajara.
GUADALAJARA, 2.—Transcurrió la Fiesta del Trabajo con tranquilidad.
 Se celebró una manifestación, al frente de la cual fueron los diputados socialistas.
 Hablaban los diputados Martín y Bargañal, socialistas, y el romanista Ramos, que propugnó por la unión del proletariado. — (Febus.)

En Toledo.—No ocurrieron incidentes.
TOLEDO, 2.—El día 1 de mayo transcurrió sin incidentes en la capital y en la provincia.
 En Toledo celebraron los socialistas un mitín en el teatro Moderno, interviniendo, entre otros oradores de la capital, el diputado Jaime Vero.
 Los comunistas celebraron también, en el cine Toledo, un mitín, en el que tomaron parte diversos oradores de Toledo y Madrid.
 A la entrada de este mitín hicieron una colecta.
 Las autoridades habían adoptado medidas de precaución ante el temor de que se produjeran incidentes a la salida de uno y otro acto. — (Febus.)

En Venta de Baños.
VENTA DE BAÑOS, 2.—En la Casa del Pueblo se celebró el acto del Partido Socialista y la Federación Ferroviaria. Hablaban Fiorida, Villaverde, Sánchez Delgado y Francisco Or-

En Talavera de la Reina.
TALAVERA, 2.—Con un entusiasmo sin límites ha tenido efecto la Fiesta del Trabajo. El paro fué absoluto, mayor que ningún año.
 La manifestación recorrió las principales calles del pueblo. Llegada a la de Pablo Iglesias, hizo un alto, dirigiendo la palabra a los manifestantes los camaradas Riesgo y Rubiera, de Madrid.
 Por la tarde se celebró la tradicional romería. — (Diana.)

En Barruelo de Santullán.
BARRUELO DE SANTULLÁN, 2.—(Por teléfono.)—Con paro absoluto se ha celebrado la Fiesta del Trabajo. El pueblo en masa acudió a la manifestación y escuchó con gran atención la oración del camarada Enrique Botana, de Vigo, que fué muy aplaudido por su brillante discurso. El número extraordinario de EL SOCIALISTA se ha agotado. — (Diana.)

Grandiosa manifestación y mitín en Valdeverdeja.
VALDEVERDEJA, 2.—Con motivo de la Fiesta del Trabajo se han celebrado en esta localidad dos grandiosos actos. El sábado por la noche llegaron los camaradas Sócrates Gó-

mez y Rodríguez Mendieta, de Madrid, para tomar parte en el mitín organizado por la Juventud Socialista y la Sociedad Agrícola de esta localidad. Acudieron a recibirlos gran número de camaradas, que los ovacionaron. Después se trasladaron al Centro Obrero, donde Rodríguez Mendieta pronunció breves palabras de salutación a aquellos compañeros.
 El domingo por la tarde se celebró una imponente manifestación, a la que asistieron más de tres mil personas y un numeroso grupo de jóvenes de diferente sexo, quienes entonaban canciones socialistas acompañados por una orquesta.
 Terminada la manifestación se celebró en la plaza de la República un grandioso mitín, calculándose que asistieron a él más de dos mil personas, entre las que figuraban numerosas mujeres. Hicieron uso de la palabra los camaradas Cipriano Llave, alcalde de la localidad; Alberto Moreno, diputado provincial socialista de Toledo; Julián Santurino, presidente del partido republicano local, y los

compañeros de Madrid Sócrates Gómez y Rodríguez Mendieta.
 Por la noche se celebró en el Centro Obrero una charla íntima dedicada a los jóvenes, en la que los camaradas Gómez, Moreno y Mendieta señalaron a éstos camaradas el papel que tienen que desempeñar en el momento político actual.
 Todos los actos, como decimos, estuvieron concurrencísimos, transcurriendo en medio del mayor orden y entusiasmo, ovacionándose a los oradores. — (Diana.)

En Ciudad Rodrigo.
CIUDAD RODRIGO, 2.—(Por teléfono.)—Se ha celebrado la Fiesta del Primero de Mayo con gran entusiasmo. En representación del Partido y de la Unión intervino el camarada Artiles, de Madrid, siendo aplaudido. Después se procedió a descubrir la lápida que da el nombre de Pablo Iglesias a una calle, pronunciando con este motivo breves palabras el alcalde, que fué igualmente ovacionado. — (Diana.)

En Orense.
ORENSE, 2.—Con gran animación se ha celebrado la Fiesta del Trabajo. A las once de la mañana se celebró un mitín en la Casa del Pueblo, seguido de una manifestación, en la que figuraban bandas de música y banderas de las distintas Sociedades Obreras. — (Febus.)

En Pontevedra.
PONTEVEDRA, 2.—Se celebró la Fiesta del Trabajo con una manifestación, un mitín y jiras campesinas.
 Entre las conclusiones que se elevaron al Gobierno por la Federación Agrícola Comarcal, que cuenta con miles de asociados, figuran la abolición total de los foros y contribuciones forales, a cargo del agricultor; reducción en un 25 por 100 de las contribuciones rústicas que imponen no exceda de 500 pesetas; protección oficial a Cooperativas y Caja de crédito rural; imposición del impuesto del 50 por 100 sobre rentas no procedentes del trabajo; libre introducción del maíz y prohibición absoluta de introducción de carnes congeladas, y plena autonomía regional para que Galicia pueda resolver sus problemas fundamentales libremente.
 Los obreros comunistas pretendieron declarar la huelga revolucionaria los días 1 y 2, habiendo predominado en la Federación Local de Trabajadores el criterio de circunscribirse al día 1 a la fiesta pacíficamente. — (Febus.)

En Vigo.
VIGO, 2.—El Primero de Mayo transcurrió con normalidad. El paro fué absoluto. Las calles se vieron muy animadas, a pesar de la lluvia. Sólo se registró un leve incidente motivado por un grupo de comunistas, que, llevando banderas rojas, intentó manifestarse, dirigiéndose a la Casa del Pueblo dando vivas al comunismo. La guardia de seguridad intervino repetidamente para disolverlo.
 En el teatro Tamberlik se celebró un mitín, organizado por la Sección pesquera de la Confederación. No hubo incidentes.
 Se adoptaron grandes precauciones y estuvo acuartelada la guardia civil. — (Febus.)

En Redondeña.
REDONDEÑA, 2.—Ayer se celebró en este pueblo la Fiesta del Trabajo, cerrándose el comercio. A las siete de la mañana se dispararon varios palenques. A las diez se celebró un mitín en el Centro republicano, pronunciando discursos varios oradores de distintas provincias gallegas. No se celebró la jura anunciada, por el tiempo lluvioso. Durante todo el día no se registró el menor incidente. — (Febus.)

En Alboacete.
ALBOACETE, 2.—Sin incidentes se verificó una manifestación obrera, que desfiló por las principales calles. En ella figuraban numerosas banderas socialistas y una del partido comunista.
 Desde el balcón del Gobierno civil hablaron el diputado provincial señor Hernández y el gobernador.
 Una Comisión presentó una hoja con las conclusiones a añadir a las presentadas por las Sociedades obreras. En ellas se agregan las siguientes: Que los establecimientos de Beneficencia provincial sean servidos por cocineros, y de esta manera se comediara en parte el paro obrero; que se proceda con la mayor rapidez a la desaparición de cuevas que existen en la capital, construyendo casas baratas; municipalización de todos

los solares que existen en la población; ampliación de la red de alumbrado y saneamiento de los barrios que carecen del mismo; que se gestione la abolición de la ley sobre la industria naviera.
 Se presentó otra hoja del Consejo Obrero afecto al Sindicato Obrero Nacional Ferroviario. Insiste en la necesidad urgente de resolver las peticiones de mejora de sueldo y jornales en la forma que tiene planteada al Gobierno, la pronta discusión y aprobación en las Cortes del proyecto del Control obrero en todas las industrias y jubilación forzosa de todos los agentes ferroviarios al cumplir los sesenta años, y voluntaria a los cincuenta y cinco. — (Febus.)

En Alcoy.
ALCOY, 2.—Se celebró con tranquilidad el 1.º de mayo.
 La mayoría de los obreros fueron al campo. Se cerraron calles y bares. El sábado los comunistas repartieron un manifiesto, en el que pedían siete horas de trabajo, Comités en las fábricas y cuarteles y tres pesetas diarias para los soldados. Atacaban también al Gobierno. También se repartió otro de la C. N. T. en parecidos términos. Se trabaja normalmente. — (Febus.)

En Orihuela.
ORIHUELA, 2.—El gobernador civil no permitió la celebración de la manifestación socialista. Se celebró un magnífico acto de propaganda, con intervención del camarada Eduardo Monzón, de Madrid. — El entusiasmo, grandioso. — (Diana.)

En Pego.
PEGO, 2.—Con el mayor orden y entusiasmo se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.
 Se formaron manifestaciones, que desfilaron en actitud pacífica.
 No se registró el menor incidente. — (Febus.)

En Valencia.
VALENCIA, 2.—Ayer funcionaron en Valencia todos los espectáculos públicos, contrariando lo acordado por el Jurado mixto correspondiente, al cual, según ha manifestado el gobernador, impondrá las sanciones del caso.
 El gobernador ha impuesto también varias multas a algunos cafés del Grao y del Cabañal que estuvieron abiertos ayer.
 Durante la noche pasada se han registrado varios actos de sabotaje. Han sido derribados tres postes de conducción de cables de alta tensión, lo que evidencia que dista mucho de la verdad el dicho del gobernador—la afirmación de los obreros electricistas en huelga, que sostienen en sus notas a la prensa que no presentan oposición al normal desenvolvimiento de la huelga.
 El gobernador ha desmentido que las fuerzas estén a sueldo de nadie, ya que los soldados y marinos ocupados en las fábricas eléctricas no tienen más sueldo que el que perciben en sus respectivos regimientos. Añadió que era una falsedad el agostamiento de los marinos, acostumbrados a manejar aparatos de mayor potencia

que instrumentos de mayor peso que los que manejan actualmente en estos trabajos de electricidad.
 Refiriéndose al buque Lepanto, dijo que salió para Cartagena con el único fin de limpiar fondos, y que desde luego está a disposición de la base que lo reclama.
 Confirmó el gobernador que está dispuesto a imponer cuantas multas sean del caso a los que coaccionan a los obreros.
 Durante el pasado mes de abril ha habido en los mercados un aumento de recaudación de 11.500 pesetas en relación con igual mes del año anterior. En la sección de plusvalía se ha registrado un aumento de 254.361 pesetas sobre igual mes del año pasado.
 En el primer cuatrimestre del año actual ha habido un total de aumento de 438.466 pesetas. — (Febus.)

En Murcia.
MURCIA, 2.—Se celebró la Fiesta del Trabajo. El paro fué absoluto.
 En el Teatro Circo se celebró un mitín organizado por el Partido Socialista, en el que hizo uso de la palabra el camarada Jiménez Asúa, quien explicó la actuación del Socialismo en el mundo, señalando la misión que está llamado a realizar.
 Habló de las deportaciones a Bata, y dijo que el Partido Socialista las votó porque no se trataba de elementos revolucionarios; no eran gentes que sostenían un ideal concreto; eran comunistas.
 Habla del régimen ruso, y dice que no se puede extender a España, porque los españoles son profundamente individualistas. En Rusia, el Estado devora al individuo, y con los fusilamientos en masa se ha logrado implantar la dictadura.
 Después habla del Socialismo en el Poder, que no dejarán mientras peligre el contenido izquierdista de la República, pues los socialistas están allí para sostenerlo.
 Dice que se ha iniciado un movimiento de reconquista por los elementos burgueses y caciquiles.
 Al llegar a este punto fué interrumpido por algunos comunistas; pero prontamente se inició una reacción en el público y se restableció el orden.
 El orador terminó su discurso diciendo que hay que extirpar el señoritismo y el tipo de burgués degenerado, que se ha confundido con los elementos de la C. N. T.
 Fué calurosamente aplaudido. — (Febus.)

En Almería.
ALMERIA, 2.—Sin incidentes se verificó una manifestación obrera, que desfiló por las principales calles. En ella figuraban numerosas banderas socialistas y una del partido comunista.
 Desde el balcón del Gobierno civil hablaron el diputado provincial señor Hernández y el gobernador.
 Una Comisión presentó una hoja con las conclusiones a añadir a las presentadas por las Sociedades obreras. En ellas se agregan las siguientes: Que los establecimientos de Beneficencia provincial sean servidos por cocineros, y de esta manera se comediara en parte el paro obrero; que se proceda con la mayor rapidez a la desaparición de cuevas que existen en la capital, construyendo casas baratas; municipalización de todos

los solares que existen en la población; ampliación de la red de alumbrado y saneamiento de los barrios que carecen del mismo; que se gestione la abolición de la ley sobre la industria naviera.
 Se presentó otra hoja del Consejo Obrero afecto al Sindicato Obrero Nacional Ferroviario. Insiste en la necesidad urgente de resolver las peticiones de mejora de sueldo y jornales en la forma que tiene planteada al Gobierno, la pronta discusión y aprobación en las Cortes del proyecto del Control obrero en todas las industrias y jubilación forzosa de todos los agentes ferroviarios al cumplir los sesenta años, y voluntaria a los cincuenta y cinco. — (Febus.)

En Orense.
ORENSE, 2.—Con gran animación se ha celebrado la Fiesta del Trabajo. A las once de la mañana se celebró un mitín en la Casa del Pueblo, seguido de una manifestación, en la que figuraban bandas de música y banderas de las distintas Sociedades Obreras. — (Febus.)

En Pontevedra.
PONTEVEDRA, 2.—Se celebró la Fiesta del Trabajo con una manifestación, un mitín y jiras campesinas.
 Entre las conclusiones que se elevaron al Gobierno por la Federación Agrícola Comarcal, que cuenta con miles de asociados, figuran la abolición total de los foros y contribuciones forales, a cargo del agricultor; reducción en un 25 por 100 de las contribuciones rústicas que imponen no exceda de 500 pesetas; protección oficial a Cooperativas y Caja de crédito rural; imposición del impuesto del 50 por 100 sobre rentas no procedentes del trabajo; libre introducción del maíz y prohibición absoluta de introducción de carnes congeladas, y plena autonomía regional para que Galicia pueda resolver sus problemas fundamentales libremente.
 Los obreros comunistas pretendieron declarar la huelga revolucionaria los días 1 y 2, habiendo predominado en la Federación Local de Trabajadores el criterio de circunscribirse al día 1 a la fiesta pacíficamente. — (Febus.)

En Vigo.
VIGO, 2.—El Primero de Mayo transcurrió con normalidad. El paro fué absoluto. Las calles se vieron muy animadas, a pesar de la lluvia. Sólo se registró un leve incidente motivado por un grupo de comunistas, que, llevando banderas rojas, intentó manifestarse, dirigiéndose a la Casa del Pueblo dando vivas al comunismo. La guardia de seguridad intervino repetidamente para disolverlo.
 En el teatro Tamberlik se celebró un mitín, organizado por la Sección pesquera de la Confederación. No hubo incidentes.
 Se adoptaron grandes precauciones y estuvo acuartelada la guardia civil. — (Febus.)

En Galicia.
ORENSE, 2.—Con gran animación se ha celebrado la Fiesta del Trabajo. A las once de la mañana se celebró un mitín en la Casa del Pueblo, seguido de una manifestación, en la que figuraban bandas de música y banderas de las distintas Sociedades Obreras. — (Febus.)

En Pontevedra.
PONTEVEDRA, 2.—Se celebró la Fiesta del Trabajo con una manifestación, un mitín y jiras campesinas.
 Entre las conclusiones que se elevaron al Gobierno por la Federación Agrícola Comarcal, que cuenta con miles de asociados, figuran la abolición total de los foros y contribuciones forales, a cargo del agricultor; reducción en un 25 por 100 de las contribuciones rústicas que imponen no exceda de 500 pesetas; protección oficial a Cooperativas y Caja de crédito rural; imposición del impuesto del 50 por 100 sobre rentas no procedentes del trabajo; libre introducción del maíz y prohibición absoluta de introducción de carnes congeladas, y plena autonomía regional para que Galicia pueda resolver sus problemas fundamentales libremente.
 Los obreros comunistas pretendieron declarar la huelga revolucionaria los días 1 y 2, habiendo predominado en la Federación Local de Trabajadores el criterio de circunscribirse al día 1 a la fiesta pacíficamente. — (Febus.)

En Vigo.
VIGO, 2.—El Primero de Mayo transcurrió con normalidad. El paro fué absoluto. Las calles se vieron muy animadas, a pesar de la lluvia. Sólo se registró un leve incidente motivado por un grupo de comunistas, que, llevando banderas rojas, intentó manifestarse, dirigiéndose a la Casa del Pueblo dando vivas al comunismo. La guardia de seguridad intervino repetidamente para disolverlo.
 En el teatro Tamberlik se celebró un mitín, organizado por la Sección pesquera de la Confederación. No hubo incidentes.
 Se adoptaron grandes precauciones y estuvo acuartelada la guardia civil. — (Febus.)

En Redondeña.
REDONDEÑA, 2.—Ayer se celebró en este pueblo la Fiesta del Trabajo, cerrándose el comercio. A las siete de la mañana se dispararon varios palenques. A las diez se celebró un mitín en el Centro republicano, pronunciando discursos varios oradores de distintas provincias gallegas. No se celebró la jura anunciada, por el tiempo lluvioso. Durante todo el día no se registró el menor incidente. — (Febus.)

En Alboacete.
ALBOACETE, 2.—Sin incidentes se verificó una manifestación obrera, que desfiló por las principales calles. En ella figuraban numerosas banderas socialistas y una del partido comunista.
 Desde el balcón del Gobierno civil hablaron el diputado provincial señor Hernández y el gobernador.
 Una Comisión presentó una hoja con las conclusiones a añadir a las presentadas por las Sociedades obreras. En ellas se agregan las siguientes: Que los establecimientos de Beneficencia provincial sean servidos por cocineros, y de esta manera se comediara en parte el paro obrero; que se proceda con la mayor rapidez a la desaparición de cuevas que existen en la capital, construyendo casas baratas; municipalización de todos

los solares que existen en la población; ampliación de la red de alumbrado y saneamiento de los barrios que carecen del mismo; que se gestione la abolición de la ley sobre la industria naviera.
 Se presentó otra hoja del Consejo Obrero afecto al Sindicato Obrero Nacional Ferroviario. Insiste en la necesidad urgente de resolver las peticiones de mejora de sueldo y jornales en la forma que tiene planteada al Gobierno, la pronta discusión y aprobación en las Cortes del proyecto del Control obrero en todas las industrias y jubilación forzosa de todos los agentes ferroviarios al cumplir los sesenta años, y voluntaria a los cincuenta y cinco. — (Febus.)

En Alcoy.
ALCOY, 2.—Se celebró con tranquilidad el 1.º de mayo.
 La mayoría de los obreros fueron al campo. Se cerraron calles y bares. El sábado los comunistas repartieron un manifiesto, en el que pedían siete horas de trabajo, Comités en las fábricas y cuarteles y tres pesetas diarias para los soldados. Atacaban también al Gobierno. También se repartió otro de la C. N. T. en parecidos términos. Se trabaja normalmente. — (Febus.)

En Orihuela.
ORIHUELA, 2.—El gobernador civil no permitió la celebración de la manifestación socialista. Se celebró un magnífico acto de propaganda, con intervención del camarada Eduardo Monzón, de Madrid. — El entusiasmo, grandioso. — (Diana.)

En Pego.
PEGO, 2.—Con el mayor orden y entusiasmo se ha celebrado la Fiesta del Trabajo.
 Se formaron manifestaciones, que desfilaron en actitud pacífica.
 No se registró el menor incidente. — (Febus.)

En Valencia.
VALENCIA, 2.—Ayer funcionaron en Valencia todos los espectáculos públicos, contrariando lo acordado por el Jurado mixto correspondiente, al cual, según ha manifestado el gobernador, impondrá las sanciones del caso.
 El gobernador ha impuesto también varias multas a algunos cafés del Grao y del Cabañal que estuvieron abiertos ayer.
 Durante la noche pasada se han registrado varios actos de sabotaje. Han sido derribados tres postes de conducción de cables de alta tensión, lo que evidencia que dista mucho de la verdad el dicho del gobernador—la afirmación de los obreros electricistas en huelga, que sostienen en sus notas a la prensa que no presentan oposición al normal desenvolvimiento de la huelga.
 El gobernador ha desmentido que las fuerzas estén a sueldo de nadie, ya que los soldados y marinos ocupados en las fábricas eléctricas no tienen más sueldo que el que perciben en sus respectivos regimientos. Añadió que era una falsedad el agostamiento de los marinos, acostumbrados a manejar aparatos de mayor potencia

que instrumentos de mayor peso que los que manejan actualmente en estos trabajos de electricidad.
 Refiriéndose al buque Lepanto, dijo que salió para Cartagena con el único fin de limpiar fondos, y que desde luego está a disposición de la base que lo reclama.
 Confirmó el gobernador que está dispuesto a imponer cuantas multas sean del caso a los que coaccionan a los obreros.
 Durante el pasado mes de abril ha habido en los mercados un aumento de recaudación de 11.500 pesetas en relación con igual mes del año anterior. En la sección de plusvalía se ha registrado un aumento de 254.361 pesetas sobre igual mes del año pasado.
 En el primer cuatrimestre del año actual ha habido un total de aumento de 438.466 pesetas. — (Febus.)

En Almería.
ALMERIA, 2.—Sin incidentes se verificó una manifestación obrera, que desfiló por las principales calles. En ella figuraban numerosas banderas socialistas y una del partido comunista.
 Desde el balcón del Gobierno civil hablaron el diputado provincial señor Hernández y el gobernador.
 Una Comisión presentó una hoja con las conclusiones a añadir a las presentadas por las Sociedades obreras. En ellas se agregan las siguientes: Que los establecimientos de Beneficencia provincial sean servidos por cocineros, y de esta manera se comediara en parte el paro obrero; que se proceda con la mayor rapidez a la desaparición de cuevas que existen en la capital, construyendo casas baratas; municipalización de todos

los solares que existen en la población; ampliación de la red de alumbrado y saneamiento de los barrios que carecen del mismo; que se gestione la abolición de la ley sobre la industria naviera.
 Se presentó otra hoja del Consejo Obrero afecto al Sindicato Obrero Nacional Ferroviario. Insiste en la necesidad urgente de resolver las peticiones de mejora de sueldo y jornales en la forma que tiene planteada al Gobierno, la pronta discusión y aprobación en las Cortes del proyecto del Control obrero en todas las industrias y jubilación forzosa de todos los agentes ferroviarios al cumplir los sesenta años, y voluntaria a los cincuenta y cinco. — (Febus.)

En Orense.
ORENSE, 2.—Con gran animación se ha celebrado la Fiesta del Trabajo. A las once de la mañana se celebró un mitín en la Casa del Pueblo, seguido de una manifestación, en la que figuraban bandas de música y banderas de las distintas Sociedades Obreras. — (Febus.)

En Pontevedra.
PONTEVEDRA, 2.—Se celebró la Fiesta del Trabajo con una manifestación, un mitín y jiras campesinas.
 Entre las conclusiones que se elevaron al Gobierno por la Federación Agrícola Comarcal, que cuenta con miles de asociados, figuran la abolición total de los foros y contribuciones forales, a cargo del agricultor; reducción en un 25 por 100 de las contribuciones rústicas que imponen no exceda de 500 pesetas; protección oficial a Cooperativas y Caja de crédito rural; imposición del impuesto del 50 por 100 sobre rentas no procedentes del trabajo; libre introducción del maíz y prohibición absoluta de introducción de carnes congeladas, y plena autonomía regional para que Galicia pueda resolver sus problemas fundamentales libremente.
 Los obreros comunistas pretendieron declarar la huelga revolucionaria los días 1 y 2, habiendo predominado en la Federación Local de Trabajadores el criterio de circunscribirse al día 1 a la fiesta pacíficamente. — (Febus.)

En Vigo.
VIGO, 2.—El Primero de Mayo transcurrió con normalidad. El paro fué absoluto. Las calles se vieron muy animadas, a pesar de la lluvia. Sólo se registró un leve incidente motivado por un grupo de comunistas, que, llevando banderas rojas, intentó manifestarse, dirigiéndose a la Casa del Pueblo dando vivas al comunismo. La guardia de seguridad intervino repetidamente para disolverlo.
 En el teatro Tamberlik se celebró un mitín, organizado por la Sección pesquera de la Confederación. No hubo incidentes.
 Se adoptaron grandes precauciones y estuvo acuartelada la guardia civil. — (Febus.)

En Redondeña.
REDONDEÑA, 2.—Ayer se celebró en este pueblo la Fiesta del Trabajo, cerrándose el comercio. A las siete de la mañana se dispararon varios palenques. A las diez se celebró un mitín en el Centro republicano, pronunciando discursos varios oradores de distintas provincias gallegas. No se celebró la jura anunciada, por el tiempo lluvioso. Durante todo el día no se registró el menor incidente. — (Febus.)

En Alboacete.
ALBOACETE, 2.—Sin incidentes se verificó una manifestación obrera, que desfiló por las principales calles. En ella figuraban numerosas banderas socialistas y una del partido comunista.
 Desde el balcón del Gobierno civil hablaron el diputado provincial señor Hernández y el gobernador.
 Una Comisión presentó una hoja con las conclusiones a añadir a las presentadas por las Sociedades obreras. En ellas se agregan las siguientes: Que los establecimientos de Beneficencia provincial sean servidos por cocineros, y de esta manera se comediara en parte el paro obrero; que se proceda con la mayor rapidez a la desaparición de cuevas que existen en la capital, construyendo casas baratas; municipalización de todos

En Cataluña.
TARRAGONA, 2.—(Por telegrama.) En el salón Moderno, con asistencia de numeroso público, se celebró un importante acto de propaganda socialista. Presidió Valle, que presentó a los oradores.
 Los camaradas diputados Ruiz Lecina y Ruiz del Toro pronunciaron discursos alusivos, explicando la actuación del Socialismo. Fueron muy aplaudidos.
 A continuación se organizó una manifestación, presidida por las banderas de las organizaciones de la Casa del Pueblo de esta capital y pueblos limítrofes. Se dirigió a la antigua rambla de San Carlos para descubrir la lápida que figura a nombre de Pablo Iglesias. Dicha lápida la descubrió el alcalde, que enalteció la figura del sabio.
 Al acto, que resultó muy emocionante, acudió el gobernador y demás autoridades.
 Por la tarde, los camaradas Lecina y Ruiz del Toro se dirigieron a diversos pueblos de la provincia, celebrando importantes actos de propaganda.
 Nuestros camaradas fueron ovacionados y aclamados por la enorme concurrencia que a todos los actos acudió a escucharlos. — (Diana.)

En Lérida.
LERIDA, 2.—El 1.º de mayo se ha celebrado sin incidentes, siendo el paro general. Por la mañana, el bloque obrero campesino celebró un mitín en el teatro de los Carreros Elises. Por la tarde, en el mismo coliseo, la Confederación celebró otro mitín. En el local de la Unión Socialista de Cataluña dió una conferencia el profesor de Barcelona don Joaquín Xirát Pañá. La Unión General de Trabajadores inauguró la Casa del Pueblo. Habló Florencio Broto, José Sánchez Álvarez, Carmen Gómez y Ricardo Reina. Fueron muy aplaudidos y se aprobaron las conclusiones acordadas por la asamblea nacional. — (Febus.)

En Fuensaldaña.
FUENSALDAÑA, 2.—No hablamos conocido en esta localidad un acto semejante al llevado a efecto con motivo de la Fiesta del Trabajo.
 Se celebró una manifestación, en la que reinó la fraternidad, la camaradería y, en fin, aquellas cualidades que caracterizan al proletariado. — (Diana.)

En Puertollano.
PUERTOLLANO, 2.—(Por telegrama.)—La autoridad provincial, por temor a que se produjeran alteraciones del orden público, prohibió la celebración de la manifestación. A falta de ella, se organizó un mitín, en el que intervino el diputado socialista camarada Antonio Roma Rubies. — (Diana.)

En Fuente del Maestre.
FUENTE DEL MAESTRE, 2.—(Por telegrama.)—A pesar del tiempo lluvioso que presentó el día, se ha celebrado una manifestación socialista. Sin hipérbolo, podemos asegurar que a ella, a la manifestación, no dejó de acudir ni un solo trabajador de la localidad. Puede estar de enhorabuena el Partido Socialista. — (Diana.)

En Granja de Torrehermosa.
GRANJA DE TORREHERMOSA, 2.—La Fiesta del Trabajo se celebró con jiras campesinas y una manifestación, en la que tomaron parte la Agrupación y Juventud Socialistas y las Asociaciones de la Unión General de Trabajadores, todas con sus respectivas banderas y acompañadas por la Banda municipal.
 Al regresar de la jira se formó una manifestación, que recorrió las calles, y en la plaza del Cristo usó de la palabra el presidente de la Agrupación Socialista, camarada Moreno.
 Todo transcurrió sin incidentes.
 Se cerraron todos los establecimientos de bebidas.
 En la Casa del Pueblo la Juventud Socialista dió una función de teatro con éxito. — (Febus.)

En Jerez de los Caballeros.
JEREZ DE LOS CABALLEROS, 2.—Se ha celebrado la Fiesta del Primero de Mayo con la manifestación organizada por la Casa del Pueblo. — (Febus.)

En San Vicente de Alcántara.
SAN VICENTE DE ALCÁNTARA, 2.—(Por teléfono.)—Terminada la manifestación del Primero de Mayo, que con gran entusiasmo la formaban más de cinco mil camaradas, se disolvió pacíficamente. Enviamos saludo al Socialismo. — (Diana.)

En Burguillo del Cerro.
BURGUILLO DEL CERRO, 2.—(Por telegrama.)—Con gran entusiasmo se ha llevado a efecto la Fiesta del Trabajo. Las Sociedades Obreras, en manifestación, recorrieron las calles, haciendo uso de la palabra diversos camaradas. — (Diana.)

Importante acto en Puelhuevo.
PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE, 2.—Organizado por el Sindicato obrero de la Unión General de Trabajadores, se celebró un acto público, bajo la presidencia del secretario de la Asociación, camarada Eduardo Blanco. Asistieron numerosos aliados, hallándose el local del centro totalmente ocupado.
 Hablaban los camaradas Pérez, Soriano y Muñoz, resumiendo los discursos Francisco Duque, profesor del Instituto de Segunda enseñanza, concejal y miembro de la Comisión general de la Diputación. Todos se retiraron. — (Febus.)

En Tomelloso.
TOMELLOSO, 2.—Organizada por la Federación Local de Trabajadores, se ha celebrado una imponente manifestación, a la que han asistido más de 4.000 obreros. Recorrió las principales calles de la población, di-

rigiéndose al Ayuntamiento, presentando las conclusiones al camarada alcalde, que atendió y dirigió la palabra a los manifestantes.
 Acto seguido, los obreros regresaron a la Casa del Pueblo, donde varios de nuestros compañeros hicieron uso de la palabra, resumiendo el camarada presidente de esta Federación y los otros para incorporarse a la gran manifestación.
 En el momento de encontrarse todas las entidades se dieron numerosos vivas al Socialismo, siendo el momento emocionante. Ya todos unidos, regresaron a la villa de Mieres, recorriendo nuevamente las calles entre aclamaciones y vitores. Poco después se les unían las manifestaciones de otros pueblos.
 Frente a la plaza del Ayuntamiento se congregó muchísimo gentío. Se pronunciaron numerosos discursos, a continuación de los cuales habló Elias Rodríguez, antiguo luchador, que ha llegado recientemente de países extranjeros. Pronunció palabras de salutación en nombre de los trabajadores de otros países. Al final de su discurso fué calurosamente aplaudido. Finalmente hablaron otros oradores, que igualmente fueron aplaudidos con entusiasmo.
 Por la tarde se celebró una gran jira al parque infantil, que resultó muy animada. — (Febus.)

En Irún.
IRUN, 2.—Con gran entusiasmo se ha celebrado en esta localidad la Fiesta del Trabajo, conforme al programa trazado por la Federación Local de Sociedades Obreras afecta a la Unión General de Trabajadores.
 El día 30 por la noche se celebraron dos funciones teatrales en el amplio teatro de la Casa del Pueblo.
 La Rondalla de la Casa del Pueblo interpretó varias composiciones de su vasto repertorio.
 El día 1.º de mayo, por la mañana, se ha celebrado un mitín en el Salón Fantasio, en el que tomaron parte los camaradas Esparraco, de San Sebastián, y el conde Luis Santamarina, de Madrid; Presidió el mitín el camarada Enjuto, presidente de la Federación de Sociedades Obreras

EDITORIALES

Las elecciones francesas: Triunfo izquierdista

Como ocurre siempre en las elecciones francesas, el máximo interés de la lucha está en la segunda vuelta. El número crecido de abalotados, es decir, de candidatos que no han obtenido la cantidad mínima de votos prescrita por la ley, hace difícil la conjuntura. Partidos de más de 100 diputados, como el socialista, que, sin duda alguna, aumentará ahora sus efectivos, aparecen en esta primera vuelta con cifras que no dan, ni con mucho, idea exacta de su fuerza.

No obstante, el resultado total de estas elecciones no puede ser ya—no lo era antes—arcano para nadie. La evolución del Conso electoral hacia la izquierda era cosa prevista. Ahora se ha comprobado: el triunfo de los partidos de izquierda, esto es, de los socialistas y sus próximos en directiva política, confirma lo que se ha dicho y repetido desde que quedó abierta la campaña electoral.

Hasta ahora no han sido elegidos más que 248 diputados. Hay 357 abalotados. Más de la mitad de los diputados que constituirán la Cámara futura serán designados el próximo domingo. La abundancia de abalotados se debe al elevado número de grupos políticos y personalidades aisladas que han concurrido a la lucha en esta primera vuelta. Como es natural, durante la presente semana se producirá la eliminación lógica de los candidatos que no tengan ninguna probabilidad de conquistar el acta. En consecuencia, para la segunda vuelta quedarán los partidos fuertes, de izquierda y derecha, entre los cuales se reñirá la pelea. Se ha dicho y es cierto que la resolución de los abalotados ha sido siempre en Francia favorable a las izquierdas, que se beneficiarán mutuamente donde el exigja la derrota de los partidos reaccionarios.

Un detalle sumamente interesante nos lo da la cifra de votantes. El 85 por 100 de los ciudadanos con derecho al ejercicio del sufragio emitió el domingo en Francia su voto. La nota es digna de ser destacada, puesto que no en todas las elecciones alcanza tanto volumen el coeficiente de votantes en el país vecino. Téngase en cuenta que no es obligatoria la función. Por ahí, por el número de votantes, hay que colegir la importancia que el ciudadano francés concede a la presente consulta electoral. La bancarrota que en todos los aspectos han producido a Francia, tanto en política exterior como interior, cuatro años de dominio derechista a lo Tardieu, es la causa de esta movilización apasionada de los cuadros cívicos franceses. Parece que el elector ni siquiera se ha ocupado del resultado de las elecciones prusianas. A juzgar, al menos, por esta primera vuelta se diría que en Alemania no ha pasado nada. Francia, como hace tres meses, persiste en desplazar su política a la izquierda, a pesar de la agitación de los comunistas interesados en responder a una reacción con otra reacción.

Finalmente, vale la pena consignar otra nota: los comunistas no han obtenido más que una acta de diputado. Muchas cosas tenían que ocurrir en Francia en estos días que faltan hasta el domingo para que las derechas levanten la cabeza. La pugna entre Tardieu y Blum la tiene perdida Tardieu. Esperemos que la segunda vuelta confirme con generosidad la victoria del pacifismo y la democracia sobre las viejas oligarquías que han gobernado a Francia—y de qué manera!—estos últimos años.

El sistema de des- tajo en Correos

La total ausencia de íntima satisfacción entre los trabajadores de Correos ha hecho necesaria la implantación de un régimen de trabajo extraordinario minuciosamente reglamentado. De la lectura de la ordenación de esta especie de supertrabajo, parece deducirse que la intención de sus inspiradores, además de la obligada de dar solución al problema de las horas que exceden de la jornada legal, tendió al vicio y desacaditizado afán burgués de arrancar al esfuerzo humano los mayores rendimientos mediante el sistema del pago del trabajo por el sistema de destajo. No significa otra cosa la introducción de esta modalidad típicamente capitalista en una explotación del Estado.

Sorprende que sea éste el que implante en sus dominios un procedimiento que, desde que los asalariados empezaron a conocer sus consecuencias, rechazaron de plano, por descubrir en él un medio solapado de aprovechar, en bien de los explotadores de la raza humana, la falaz maldición detallada en el Génesis, o por advertir síntomas claros del intento de establecer entre el proletariado la encarnizada lucha que por la existencia mantienen los animales. Es, por tanto, natural que los trabajadores hayan mostrado su enemiga al sistema de destajo que a tan desiguales resultados conduce: pues siendo distintas las facultades, tanto físicas como intelectuales de los hombres, no todos poseen idénticas condiciones para ganar el sustento. En Correos mismo, donde tan evidentes son esas diferencias, debido, en parte, al agotamiento prematuro provocado por ciertos servicios, o a la variedad que en años muestran sus servicios, se manifiestan claramente los peligros apuntados por los trabajadores en el trabajo a destajo.

Hemos, pues, de protestar de que, cuando necesites algún libro, pídelo a la Administración de EL SOCIALISTA, y nosotros, con sumo gusto, te serviremos. Con ello ayudas a las ideas y al órgano del Partido.

cuando las leyes sociales de la República se limitan simplemente a admitir en la esfera privada tal método de labor, y cuando la aspiración de los trabajadores se conduce en el sentido de excluirlo de los contratos de trabajo, sabido que contribuye a desparter la codicia de los hombres, base firme del sistema de producción capitalista, salga de un departamento oficial, como es el de Correos, una disposición tendiente a implantar en sus tareas un modo de remunerar tan vejatorio para el que lo acepta como de útil provecho para quien lo propone.

Señal los postales que el espíritu proteccionista de la legislación se inclina de la parte obrera y que deben ponerse en guardia ante el anuncio de la implantación con carácter impositivo del sistema de explotación que el trabajo a destajo encierra. Sueldos o salarios fijos y abundantes a cambio de jornadas racionales son los que se precisan, mientras llega el día de la liberación de los trabajadores. Otra cosa es resucitar procedimientos anticuados que podrían impedir o retrasar la consecución de aquellos postulados más queridos.

Renacimiento espiritual

Por lo visto existe un modo o recrudescimiento de las cuestiones espirituales. Decimos que existe porque no estamos iniciados en ninguna secta e ignoramos los interiores progresos de cada una. Reconocemos lo legítimo de la inquietud humana y el deseo inextinguible de penetrar en el futuro: nos interesa, en una palabra, el más allá, pero lo resolvemos en la intimidad de nuestro silencio; esto es, dejando al propio pensamiento que nos habla. La cuestión para nosotros es, por lo tanto, de mundo interior; y así parece impropio traerla a debate, y más sacarla a relucir en este sitio. Empero, no lo es, sino por el contrario, muy puesto en su lugar. Existe una moda o recrudescimiento de las cuestiones espirituales; y esta noticia, tomada de un diario católico que la comenta a su modo, no es sino reconocer que puede pensarse y se piensa libremente; y que todos aquellos que, por finura espiritual y apencia de luz, le buscan a las cosas el porqué, se manifiestan, se organizan, se catequizan y se desenvuelven al margen o en contra de la Iglesia. Esta no es ya, porque no puede, acaparadora del espíritu; las filosofías disidentes hacen prosélitos; y hasta hay quien sueña con el cielo y se cultiva místicamente el alma, fuera del catolicismo y aún también fuera de Jesús. No es que esto sea nuevo: lo nuevo es que, según el colega, se ponga de moda, y se multipliquen teosofías, espiritistas, ocultistas, metapsíquicos y materialistas desahogados. A nosotros nos parece bien que aumenten y prosperen, y no precisamente por las doctrinas respectivas que, aparte la curiosidad o el interés que despierten, nos tienen sin cuidado, sino por la libertad de conciencia que supone el ejercicio de tales especulaciones y el beneficio que en resumen implica ese resurgimiento religioso.

En efecto, siempre nos place tratar hombres de fe, es decir, hombres que tienen la voluntad orientada, hombres flechas, pudiéramos decir, que son hombres que van, hombres que vuelan. Pero para atravesar con ellos, para tratarlos y que nos traigan a nosotros, tenemos que partir el camino, encontrarnos en el campo neutral de la tolerancia. Lo que totalmente nos aparta de la Iglesia católica no es su doctrina precisamente, sino que carece de campo neutral: dicen que Cristo dijo que quien no estaba con él, estaba en contra suya; y así no es posible entenderse. Nosotros también tenemos fe y no queremos a cada triquitraque echarla a disputar con la fe del vecino. No; queremos una buena vecindad, sin perjuicio de las fe respectivas; y este mutuo respeto es un lazo común de las conciencias. Las religiones de los dogmas cerrados son las que nos separan; y no nosotros quienes nos separamos. Queremos tratar con hombres de fe, que son las voluntades orientadas, hombres flechas; no con hombres parados, que son los abúlicos y escépticos, ni con versátiles, que son los que de nada se curan, y como es de tal manera, les tiene sin cuidado hasta la traición y la apostasía. No pensamos de ésta que sea ni punible ni afeble siquiera; solamente que no nos conviene.

Buscando hombres de fe, nos hallamos muy bien con los ateos; para borrar a Dios hace falta firmeza; casi tanta como para crearlo, y desde luego muchísima más que para aceptar a cerra ojos el primer dios que nos ofrecen. Este sí que es un problema histórico español: ¿por qué, en España, donde tantos creadores de Dios se han producido, la multitud se ha contentado con una ramplonería teológica, sobrando de la fe? Por ley de la compensación, sin duda; pero el hecho es que el dios corriente entre nosotros es de lo más vulgar. La culpa, y como no, es de los frailes; y quizá mejor, de la política frailesca, que es otro hecho económico: el trust de las conciencias y el monopolio de la fe. Puede que no de la fe, pero sí de su forma. La fe estaba en el fondo, inconsciente de su verdadera situación, pero empujada en la esencia de los dioses íberos y de los dioses celtas y de algunas teogonías paganas. Cristo y Mahoma se disputaron la tónica; y nos pusieron el turbante o la cogulla. Debajo nadie sabe qué había; ni qué hay. Dios cambia de nombre, de casa, de mobiliario y de contubernio con mucha facilidad: el hombre, con alma y todo, es quien es inmutable. De lo cual, con perdón, no se dio buena cuenta el tan ponderado don Marcelino Menéndez Pelayo, el de los nueve tomos de heterodoxos españoles, para sacar la conclusión de que en España no hubo jamás heterodoxos. Demasiados pocos, ¿verdad?, para tanta historia.

Todo ello que estamos empujados de Isabel la Católica y contrarrestamiento. Ahora, ¿después de cuatro siglos!, vamos saliendo a una orilla. ¡Salud a todos esos espiritistas que nos van renaciendo!

¿SE PREPARABA UN ATENTADO POLITICO?

Importantes detenciones con motivo del hallazgo de un maletín con armas

El sábado pasado fueron detenidos el abogado don Enrique Pérez Aragón y su pariente el militar retirado don Manuel Oyarzábal con motivo del hallazgo de un maletín con armas que se suponen destinadas a cometer un atentado de carácter político.

Todas las investigaciones sobre este asunto nos lleva a cabo con inusual actividad el Gabinete técnico de la Dirección de Seguridad, bajo la dirección del señor Valdivia.

Las autoridades observan una férrea reserva sobre este asunto y se hace muy difícil la adquisición de noticias. No obstante, se ha podido saber que, como resultado de las gestiones policíacas, se hizo comparecer ante dicho Gabinete técnico al procurador don Guillermo Aguilar, al abogado don Luis Serrano y a don Venancio Ramos, dependiente del abogado señor Aragón y del procurador señor Aguilar.

Después de estas diligencias, que fueron muy minuciosas, se envió al señor Aguilar a la presencia judicial, así como a los señores Aragón, Oyarzábal, Serrano y Barrios. El primero quedó, desde luego, en libertad; pero los otros cuatro pasaron a la cárcel por orden del juez competente.

En la Dirección de Seguridad siguen los trabajos para esclarecer este asunto, al que se le da extraordinaria importancia, relacionándola con la detención recientemente practicada de un individuo llamado Lahoz, en cuyo poder se encontró una pistola montada, asunto que dió mucho que hablar por la trascendencia que tuvo y que motivó la sanción impuesta al juez de instrucción del Centro.

Esta cuestión tiene un aspecto muy importante de orden social y político y está relacionada con un supuesto atentado contra el señor Azaña.

Las armas encontradas en el maletín son unas pistolas, cuyos efectos hubieran sido enormes, pues son del sistema que pudiera llamarse de ametralladora y de una rapidez asombrosa. Con cada una se pueden disparar, sin cargarla de nuevo, más de 80 tiros.

La sección especial a la que están encomendados estos trabajos continúa con gran actividad sus investigaciones, guardándose extraordinaria reserva acerca de los trabajos.

Según parece, algunos elementos significados de las derechas se pusieron al habla con otros elementos pertenecientes a los Sindicatos libres para realizar el atentado político a que antes nos hemos referido, y que debía realizarse uno de los días de las fiestas de conmemoración de la República; pero surgió una discrepancia, por lo que la cantidad que se ofrecía a los del Sindicato libre era de 6.000 pesetas, exigiendo ellos una suma bastante mayor, que parece que alcanzaba a unas 30.000 pesetas, y con este motivo no se pusieron de acuerdo.

Por ello, pues, basada la oportunidad que se buscaba, las gestiones tomaron otra derivación, cuya gestación ha abortado la intervención de la policía.

En Sevilla, aparte lo que les dije esta mañana, el gobernador me comunica que a las trece horas un grupo de obreros, en el barrio de la Trinidad, tiró a otro grupo de obreros de la fábrica de conservas Gallardo y Nieto. A consecuencia del tiroteo resultó herido de bala el soldado del regimiento de Sría Antonio López, que iba en un carro de los dedicados al transporte de rancho.

Hay que hacer constar que la agresión no fué dirigida contra los soldados, sino contra los obreros de la C. N. T., por los comunistas.

En la calle de Félix Mencheta hubo otro tiroteo, practicándose varias detenciones.

A las tres de la tarde, en la carretera de Carmona, un grupo intentó volcar un tranvía. Acudió la guardia civil, que se vió obligada a disparar, y resultó un herido.

En la línea de Camas hubo otro tiroteo con la guardia civil, y resultó herido el obrero José Hernández.

En la Casa de Socorro de la Cruz Verde fueron auxiliados Pedro López Vargas, con balazo de calibre 6,35; María Casas Angulo, de treinta y seis años, balazo en la pierna derecha. El proyectil no es de máuser. José Rodríguez, que fué herido por la fuerza pública, de pronóstico reservado.

Me dice también el gobernador que trabajan los obreros de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores. Los tranvías circulan custodiados por la guardia civil. Por último, me comunica el gobernador que han sido clausurados los locales de los Sindicatos comunistas.

Más cantidades para obras públicas

Se ha ordenado librar a la provincia de Málaga, para reparación de los kilómetros 29 al 33 de la carretera de la de Antequera a Archidona y a la de Loja a Torre del Mar, sección segunda, trozo segundo, la cantidad de pesetas 44.650,50.

A la misma provincia, para los kilómetros 47 al 49 sección tercera, trozo primero de la carretera anterior, 20.000,00 pesetas.

A la misma, para construcción del camino vecinal de Baunantargosa a la carretera de Loja a Torre del Mar, 87,000,00.

A la misma, para construcción del camino vecinal de Arenas a la carretera de Loja a Torre del Mar, 116,000,00.

A la misma, para construcción del camino vecinal de la carretera de Olvera a Cuesta del Becerro a Torre Alhauquima a la estación de Almaragón, 15,000,00.

A la misma, para construcción del camino vecinal de Arriate a la carretera de Ronda a Gómbates, 53,000,00.

A la misma, para construcción del camino vecinal de Totales por Hias a la carretera de Málaga a Almería, 85,000,00.

A Córdoba, para sustituir el firme, kilómetros 3 al 6 y 8 de la carretera de Herrera a Puente Gine, 10.008,00.

A la misma, para sustituir el firme, kilómetros 15 al 20 de la carretera de Montequera a Alcalá la Real, 40.882,58.

A la misma, para reparación de los kilómetros 6 al 25, y 6 al 9, y 23 al 25 de la carretera de Ecija a Montilla, 15.600,00 pesetas.

A la misma, para reparación de los kilómetros 1 al 11 de la carretera de Montequera a Alcalá la Real, 16.715,04.

A la misma, para sustitución del firme, kilómetros 12, 13, 14 y 15 de la carretera anterior, 16.631,04.

A León, para recalce de estribos del puente Bouza, en la rampa de la estación de Bembrive, 20,000,00.

A la misma, para construcción de escolleras de defensa de pilas en el puente sobre el río Bouza, carretera de Ponferrada a Puebla, 2,500,00.

A la misma, para recalce de estribos en el puente sobre el río Bouza, carretera de la de Bembrive a la de León a Cabouilles, 6,000,00.

A Soria, para reparación de los kilómetros 128 al 142 de la carretera de Burgos a Soria, 50,000,00.

Mandando librar al segundo trimestre de caminos vecinales, como subvención concedida por el Estado a las Diputaciones siguientes:

A Ciudad Real, 214.944,75 pesetas; a Granada, 170.064,75; a Palencia, 88.365,4; a Salamanca, 124.268,4; a Toledo, 152.043,75; a Valladolid, 60.433,25; a Zamora, 113.695,4; a Santa Cruz de Tenerife, 22.323,98.

Se ha ordenado librar al presidente de la Junta Central de Puertos, para cierre de los tringlados de los puertos de Vivero y Foz, la cantidad de 14.466,36 pesetas.

8.180 pesetas para conservación de obras del río Piguena y Tamega (División del Niño).

Para conservación de obras del Guadiana, segundo trimestre, igual cantidad.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas en Madrid y a 3 pesetas en provincias.

EN GOBERNACIÓN

El ministro, señor Casares Quiroga, facilita informes oficiales sobre los incidentes del 1.º de mayo

El ministro de la Gobernación recibió ayer a primera hora de la tarde a los periodistas, informándoles de las noticias que hasta esa hora había recibido de los incidentes ocurridos anteayer y ayer.

Ahorrotos en Sevilla.

En Sevilla—dijo—entraron al trabajo todos los elementos de la Confederación. La Sección de Sindicatos de matriz comunista se ha abstenido. La ciudad está abastecida en sus diferentes aspectos. En un lugar extremo de Sevilla se intentó asaltar un tranvía, sin que los que se lo proponían consiguieran su propósito. En la Gran Plaza, donde había formados varios grupos de extremistas, fueron recibidos los guardias de asalto con varios disparos. Los guardias repelieron la agresión a vergajazos, como proceden siempre que pueden, resultando heridas de bala de plomo una joven. La calidad del proyectil demuestra bien claramente su procedencia, o sea de los mismos revolucionarios.

Distintos sectores del puerto están parados; pero se espera que se reintegrarán mañana al trabajo.

En Asturias y Vizcaya.

En las minas de Asturias, como es sabido, no se trabaja más que cinco días semanales. Hoy, como lunes, era día que correspondía trabajar, y no se ha notado el paro. Únicamente en Langreo han parado algunos.

De Bilbao dijo el ministro que se trabaja, permaneciendo abiertos los comercios y reinando tranquilidad.

En Baracaldo se han registrado algunas coacciones, practicándose dos detenciones.

En Somorrostro el paro es parcial, alcanzando solamente a unos ochocientos obreros.

En Málaga la tranquilidad ha sido completa. Sólo han faltado al trabajo doce obreros comunistas de los talleres de los Ferrocarriles Andaluces. Circulan los tranvías, automóviles y demás elementos de transporte.

Un muerto y dos heridos en La Argentina.

En La Argentina (Burgos) se formó una manifestación comunista no autorizada, y al disolverla la guardia civil ésta fué agredida. La fuerza se vió obligada a emplear la agresión y resultaron un muerto y dos heridos de entre los manifestantes.

En Córdoba y Murcia.

En Córdoba la tranquilidad también es completa. Igualmente ocurre en Murcia, Jaén y el resto de España.

Las noticias que les he facilitado —dijo el ministro—afectan sólo al movimiento comunista de que se venía hablando.

En El Bonillo resultan un guardia civil muerto y un sargento herido.

A continuación el señor Casares completó las referencias del 1.º de mayo diciendo que en El Bonillo (Albacete) se organizó por la tarde una

manifestación no autorizada. Los manifestantes recorrieron el pueblo dando gritos subversivos.

El puesto de la guardia civil más inmediato se compone de un sargento y tres guardias. El alcalde pidió auxilio a la fuerza y del puesto se destacaron el sargento Antonio Gómez Kelayo y el guardia Ignacio Vecina Romero, quedando los otros dos guardias custodiando el puesto. El sargento y el guardia citados se dirigieron a los manifestantes, tratando de convencerles de que se disolvieran; pero sus buenos propósitos no sirvieron de nada, pues un numeroso grupo de manifestantes se echó sobre la pareja, desarmando a los guardias, tirándolos al suelo y dándoles de puñaladas.

Recogidos el sargento y el guardia, se les aprehendió al primero heridas graves, y al segundo, gravísimas, tanto que falleció a las cinco de la madrugada de hoy. Se practicaron 35 detenciones, y entre ellas figuran cinco mujeres.

El director de la Guardia civil ha salido para aquel punto con objeto de representar al ministro en el acto del entierro.

Un hombre y una mujer muertos en Salvaleón.

En el pueblo de Salvaleón (Badajoz) se celebró un mitin y luego se organizó una manifestación, presidida por el alcalde, Nicolás García. Acudió la guardia civil, que fué recibida a tiros. Los guardias repelieron la agresión, y a consecuencia del choque resultó un hombre muerto y muerta también una mujer que se asomó a una puerta. Se practicaron varias detenciones y también fué detenido el alcalde del citado pueblo.

En los demás sitios hubo completa normalidad.

Estos últimos incidentes—dijo el ministro—lo mismo podían haber ocurrido otro cualquier día.

Una aclaración de los sucesos de Sevilla.

Por último, se refirió el señor Casares Quiroga a la versión dada de los sucesos de Sevilla, manifestando que lo que dijo fué que se había encontrado en las manos de una muchacha de quince años una pistola recien disparada por un sujeto que intervino en los ahorrotos, pero no que dicha muchacha fuera la que utilizara el arma.

Terminó repitiendo que hasta ese momento había tranquilidad en toda España.

OTRAS NOTICIAS OFICIALES.

Los comunistas tirotean a los sindicalistas en Sevilla.

Después de los seis de la tarde de ayer el ministro de la Gobernación recibió nuevamente a los periodistas y les dijo que la jornada comunista transcurrió tranquila en Zaragoza, Valencia, Barcelona, Bilbao y otras principales capitales.

EN COMUNICACIONES

Un decreto estableciendo el servicio postal de suscripción a periódicos

En Comunicaciones facilitaron ayer el siguiente decreto:

No hay duda de que el Correo es un medio de difusión de cultura si se organiza adecuadamente para que lleve con completa normalidad hasta el último rincón el periódico y el libro.

Costa, el gran pensador español, afirmaba que para misionero civil debía el Estado contar con el funcionamiento de Correos. Aspiraba a que nuestra última aldea estuviera en comunicación directa, rápida y barata con el mundo; y de ahí que propugnara un sistema postal perfecto.

La República, abundando en las mismas ideas de carácter esencialmente democrático, desea que la función cultural del correo llegue a su grado máximo, valiéndose hasta de los más modestos agentes rurales, a fin de que lo sean, a su vez, de las Empresas periodísticas y sirvan de intermediarios entre ellas y los habitantes en los lugares más apartados, a los que se facilitará la suscripción a periódicos y revistas.

Así también ya no será una excepción el correo español, que irá evolucionando como en los países considerados como más progresivos.

Por las consideraciones que preceden, a propuesta del ministro de la Gobernación y de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se autoriza al ministro de la Gobernación para establecer el servicio postal de suscripciones a periódicos con arreglo a las siguientes bases:

1.ª **Extensión del servicio.**—Se admitirán suscripciones a periódicos y revistas, así como renovaciones, en todas las oficinas de Correos, utilizando además la mediación de los carreteros peatonales, postales y agones montados.

Las oficinas y los referidos agentes rurales facilitarán al público, cuando éste lo solicite, las condiciones de suscripción de las publicaciones afiliadas, sin hacer propaganda a favor de ninguna de ellas.

No se admitirán suscripciones ni renovaciones para el interior de las localidades en que las publicaciones se editen.

2.ª **Expediciones.**—El envío de ejemplares de periódicos y revistas correrá a cargo de sus editores o empresas, que franquearán los ejemplares si no tuvieran concertado el franquiego.

Se permitirá, sin embargo, el envío en un solo paquete consignado al administrador o cartero rural de la población de destino con la indicación impresa «Suscripciones» del número de ejemplares correspondientes al de suscripciones a fin de que el Correo se encargue del reparto con arreglo a la lista facilitada al efecto.

3.ª **Liquidaciones.**—El importe de los giros recibidos por los administradores de Correos en concepto de

suscripciones o renovaciones se abonará en la cuenta que las oficinas técnicas postales abran a las Empresas que raticuen en la respectiva localidad.

Las liquidaciones serán trimestrales, sin perjuicio de que los editores puedan solicitar giros a cuenta por el fmanente a su favor en las fechas que se estipulen de acuerdo con los preceptos reglamentarios.

Terminado el trimestre natural, el Correo facultará su cuenta por duplicado a cada publicación para que sea aprobada o reparada por la Empresa editora.

4.ª **Derechos a percibir por el Correo.**—El Correo percibirá de las Empresas editores el 2 por 100 de las liquidaciones definitivas.

En este 2 por 100 se considerarán incluidos los derechos por los giros de suscripción o renovación y todos los demás gastos que el servicio origine.

Para el ministro de Justicia

Un oficio de la Liga Nacional Laica

La Directiva de la Liga Nacional Laica ha dirigido al ministro de Justicia el siguiente escrito:

«Con harta frecuencia se viene observando la falta de cumplimiento de los preceptos constitucionales en materia religiosa y de un modo más acentuado en lo que respecta a la ley de Enterramientos, en los cuales se practican ritos funerarios con cruz alada y ceto sevestido, recurriendo en procepción, desde la casa mortuoria, varias calles y plazas, como si no existiese precepto alguno que lo impida; permitiéndose recordar que aquellos sólo pueden tener efecto al pie de la sepultura.

Varios casos concretos podríamos citar, no haciendo por ello más que ser conocidos por V. E.

Por ello nos dirigimos respetuosamente, rogando se adopten las medidas necesarias para que cuando se intente la transgresión legal sea impedido por los medios que considere más adecuados y consiguiera tranquilizar la inquietud que se puede producir, y que se produce, con la tolerancia que hasta ahora se viene observando.

En la seguridad de que nos veremos atendidos en esta llamada de atención, quedan de V. E. afectuosamente reconocidos.

Madrid, 30 de abril de 1932.— V. B.: El secretario, A. Fernández Que. El presidente accidental, Eduardo Macías.

Excelentísimo señor ministro de Justicia.»

EL SOCIALISTA. — Teléfono de la Redacción: 41378

NOTAS DE ALEMANIA

Lo que fracasó el día 24 en Prusia

Por SEB. DUEÑAS

¿Sorprenderá a alguien si decimos que lo acontecido el 24 en Alemania, más que a obra de los alemanes, lo atribuimos a obra de otros países, a una incomprensión liberal y solidaria para con el pueblo germano? Cada avance del fascismo alemán lo castigamos nosotros en el haber del nacionalismo francés, por ejemplo. Y lo repetiremos en tanta ocasión como tengamos. El movimiento hitleriano se nutre del malestar reinante y del espíritu chauvinista de un nacionalismo herido en el cogollo de su alma. Y cada alemán lleva en sus adentros mucho de esto o de nostalgias de otros tiempos mejores. De tiempos sin un Tratado de Versalles, sin un plan Dawes o Young, o lo que es igual, sin los tributos y deudas que están pesando mortífera sobre toda la economía mundial, pero de una manera más española sobre este pueblo alemán mal comprendido y peor tratado. Y aunque las causas del hambre y de la humillación nacionalista por que atraviesa Alemania no fueran tan directas como el pueblo lo cree, el fascismo se está encargando de aumentar la convicción que los falte con el auge y poder que va adquiriendo.

Todas sus campañas de agitación se nutren de la situación política internacional imperante y de sus consecuencias económicas. Si hablan contra los socialdemócratas, no es contra sus doctrinas—no se olvide que el fascismo hitleriano se ilice también socialista (nacional socialista se llama); ni puede ser tampoco por su colaboración burguesa y su actitud moderada frente a los problemas de gobierno y sociales, no. Es simple y fundamentalmente por su actitud transigente con la Francia vencedora del dictado de Versalles; es por haber hecho una revolución que ha permitido ese adelantos, según proclaman a los cuatro vientos. Por esto decimos que lo fracasado el 24 con el resultado de las elecciones en Prusia es la política internacional que está dando vida al peligro fascista con esa propaganda.

No es otra la significación de esos millones de votos colectados por Hitler en las recientes elecciones a las Dietas regionales de Prusia, Baviera, Hamburgo y Anhalt, y si han dirigido sus furiosos ataques contra Prusia, principalmente, es por que Prusia el bastión político de Alemania y estar en manos de los socialdemócratas. Nuestros camaradas alemanes son las víctimas propiciatorias de un espíritu comuncado liberal y solidario. Su política de concentración internacional están pagando con golpes duros y peligrosos para todos. Quienes cuentan la victoria de Hitler como suya o se refocilan del resultado de la jornada electoral del 24 por lo adversa para la socialdemocracia, más que de la realidad de este acontecimiento lo hacen con-

tra aquel espíritu de unidad y conciliación. Esto sería también lo fracasado en la jornada.

En realidad, el golpe recibido por nuestros camaradas socialistas alemanes, más que número lo es moral. Habrán visto cuanto incomprensión los circunda, por no decir ingratitude. Su esfuerzo pacifista y humano por aproximar fraternalmente a enemigos de ayer se malogra en medio de injurias y ataques dolorosos. No hay día que no oigan de sus adversarios fascistas calumnias u ofensas, a cambio de su castrozo solidario y tolerante. Por servicio, están arriesgando las ideas y su prestigio político personal, a más de su humana paciencia. Posible será que haya llegado el momento de preguntarse si merece la pena sacrificarse tanto por una causa de solidaridad y apreciada por quienes más han de ser favorecidos. La solidaridad burguesa ha fracasado de esta hecha por no sentir el ideal de aproximación humana.

Pero la socialdemocracia no ha fracasado; a lo sumo, ha sido maltratada por el fanatismo nacionalista y la demagogia hitleriana. Sus ideales saltan incólumes en maravillosos iris espirituales de solidaridad y justicia humana sobre todos. Y sobre todos, y contra todos, ha tenido también que luchar para salvarlos el 24. Enfrente suyo estaban el odio e intranquencia demagógica del fascismo; en pugna con ellos tenía a sus colaboradores en el Gobierno de Prusia y enemigos en el de Baviera, los aprovechados católicos del Centro; forcejeando en sus mismos rangos de clase se encontraban los engados y derrotistas partidarios del Moscú desconocido. Todavía contaba con una serie de ineficaces adversarios, ocultos en una lista de 19 ómnibus o intereses electorales. Y a pesar de tanto enemigo y tantos ataques concentrados, el Socialismo alemán sólo ha dejado en manos de sus adversarios un 14,4 por 100 de sus soberanos directos en 1928. Acaso los eternos efríggos o tráfingos de todo partido. Su gran masa disciplinada y fiel sigue en sus rangos, dispuesta a responder en todo momento. La victoria fascista ha de buscarse en otras filas más desleales y con menos arraigo ideológico

rieron a la fiesta del día, abogando por los principios de la doctrina socialista. El acto terminó en medio del mayor entusiasmo, sin que se registrara el menor incidente.

En Morón de la Frontera. MORÓN DE LA FRONTERA, 2.—Se celebraron las fiestas obreras sin que ocurrieran incidentes en la manifestación.

TARIFA, 2.—Ayer se celebró la manifestación de la Fiesta del Trabajo, organizada por el Centro Obrero de Oficios Varios, con toda normalidad, y solamente se registraron escasos incidentes sin importancia.

En Bañón. BAIEN, 2.—Con absoluta tranquilidad transcurrió el día 1.º de mayo. No se celebró manifestación, por orden gubernativa.

En San Fernando. SAN FERNANDO, 2.—El día de ayer transcurrió con la mayor tranquilidad. A mediodía ordenó el alcalde que se cerraran los establecimientos de bebidas, cafés y restaurantes.

En Garrucha. GARRUCHA, 2. (Por teléfono).—La Casa del Pueblo de Garrucha solemnizó la festividad del 1.º de mayo con entusiasmo. Os deseamos fraternidad.—La Sociedad Obrera.

En Linares. LINARES, 2.—Con motivo de la celebración de la Fiesta del Trabajo cerró el comercio, siendo completo el paro. El Centro Obrero engalana sus balcones con banderas de las Sociedades obreras.

En Carolina. LA CAROLINA, 2.—El paro en esta población fué completo. La manifestación, por orden del gobernador, fué suspendida.

En Martos. MARTOS, 2. (Por teléfono).—El gobernador prohibió la celebración de la manifestación. El mitin tuvo lugar en la Casa del Pueblo, pronunciando discursos entusiastas y vibrantes los camaradas Ramón Lamonedá y Jerónimo Bugeda.

En Guadix. GUADIX, 2. (Por teléfono).—En conmemoración de la Fiesta del Trabajo, el paro en esta localidad fué absoluto. La jornada, que se ha producido sin incidentes, ha constituido un gran éxito para el Socialismo y la República.

En Jerez de la Frontera. JEREZ DE LA FRONTERA, 2.—Se han celebrado con gran animación las fiestas del Primero de Mayo, coincidiendo con la feria. Muchísimos forasteros han quedado sin hospedaje. Los actos han resultado brillantísimos.

En Vitoria. VITORIA, 2.—Transcurrió el Primero de Mayo con completa normalidad. Por haber sido suspendidas las manifestaciones socialista y comunista por el gobernador, solamente se celebró un mitin socialista en el frontón, a las diez de la mañana, estando concurridísimo.

En Durango. DURANGO, 2.—Se ha celebrado la Fiesta del Trabajo con gran entusiasmo y alegría, habiéndose producido algunos incidentes por negarse los músicos carlistas de la Banda municipal a tocar «La Internacional» en la romería que se celebró por la tarde.

Al revuelo producido hizo acto de presencia la guardia civil, que no llegó a intervenir.—(Febus.)

En Bilbao. BILBAO, 2.—Los festejos populares organizados por el Ayuntamiento se celebraron sin novedad.

En San Sebastián. SAN SEBASTIÁN, 2.—Ayer transcurrió en esta capital la Fiesta del Trabajo con absoluta normalidad. El paro fué completo, no circulando más coches que los de los médicos.

En Zamora. ZARAGOZA, 2.—La fiesta del Primero de Mayo se celebró normalmente en la forma que habíamos anunciado.

En Las Palmas. LAS PALMAS, 2.—Con motivo de la Fiesta del Trabajo quedó ayer completamente paralizada la vida de esta capital.

En Madrid. MADRID, 2.—El día de ayer transcurrió con absoluta normalidad. El paro fué completo, no circulando más coches que los de los médicos.

En Córdoba. CORDOBA, 2.—En la Casa del Pueblo se celebró la entrega de 17 banderas a otras tantas entidades.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—Esta mañana, al llegar el trémino número 173 a la Gran Plaza subieron al coche cuatro individuos, que, amenazando con pistolas a los viajeros, les obligaron a abandonar el vehículo.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—El tiro de que ya hemos dado cuenta tuvo efecto en la plaza del Alcazar.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

En Sevilla. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

REGRESO DEL MINISTRO DE LA GOBERNACIÓN

El señor Casares Quiroga habla a los periodistas de los sucesos ocurridos en varias provincias

Se han firmado las bases de trabajo en Sevilla

En el expreso de Andalucía regresó a Madrid, el domingo por la mañana, el ministro de la Gobernación, acompañado de su esposa.

Esperándole en la estación el subsecretario de Gobernación, don Carlos Espáñ; el director general de Seguridad y otros funcionarios de la Dirección.

Después de conversar con todos ellos, el señor Casares marchó a Gobernación, donde permaneció toda la mañana.

A las dos de la tarde recibió a los periodistas.

En la conversación que con ellos sostuvo, el ministro habló de los incidentes ocurridos durante la mañana.

El ministro respondió: —Allí, hasta ahora, hay tranquilidad.

—Y las bases de trabajo, ¿se han firmado?

—Sí, respondió—. Antes de emprender el regreso se firmaron las bases redactadas por los técnicos.

—¿Noticias de provincias?

—Tranquilidad absoluta, excepto en Córdoba, donde los comunistas celebraron una manifestación, intentando penetrar a viva fuerza en la ciudad, intento que no lograron.

Seis heridos graves y un muerto en Córdoba. Tirotes en Sevilla.

Nuevamente recibió el ministro a los periodistas a las ocho de la noche, y les comunicó detalles de los sucesos acaecidos en Córdoba, donde

Se llama Antonio López Martín, de veintidós años, y pertenece al regimiento número 9 de infantería. Su estado es grave.—(Febus.)

Una mujer y un hombre heridos. SEVILLA, 2.—Durante el tirote contra los soldados, en las proximidades del convento de la Trinidad, se hallaba a la puerta de su casa la joven María Casas Aguilón, la cual, de rebote, recibió un balazo que le causó una herida en el muslo derecho.

Una detención más. SEVILLA, 2.—En la calle de González Cuadrado vieron unos guardias arrojar al suelo una pistola automática.

Centro clausurado. Esta mañana, a las diez, fué clausurado el Centro Obrero de la calle Huétopo, que estaba ocupado por el consejo únicamente.—(Febus.)

Un destacamento agredido a tiros. SEVILLA, 2.—A la una de la tarde, cuando realizaba un paseo militar el destacamento encargado de repartir el rancho a los centinelas que prestan servicio de vigilancia en las zonas y otros lugares, al llegar el camión al convento de la Trinidad, en la ronda de los Capuchinos, los soldados descendieron del vehículo para almorzar a la sombra de un árbol, y cuando ya estaban sentados en el suelo les hicieron una descargada cerrada por unos individuos parapetados tras de una esquina.

Los soldados recogieron sus armas del camión y dispararon sus fusiles en distintas direcciones, sin resultado alguno.

Uno de los soldados cayó herido al suelo, siendo transportado a la Casa de Socorro, donde se le aplicó una herida de arma de fuego con orificio de entrada en la cara interna del tercio inferior del muslo izquierdo, sin orificio de salida.

la plaza del Alcazar, de Triana, cambiando bastantes disparos entre la fuerza pública y los rebeldes. Unicamente resultó herido leve el guardia de arbitrios José Jiménez Santos, con una pequeña herida en la mano, de rebote de una bala. Durante la noche no ocurrieron disturbios.

Hoy han entrado al trabajo la mayoría de los oficios, excepto en el ramo de transportes, pues la mayor parte de los carruajes no han acudido a la parada. Circulan con toda normalidad los tranvías. En la línea del Centro del Aguilón, un grupo intentó prender fuego a un coche, impidiéndolo los guardias de asalto.

Durante el día de ayer se practicaron numerosas detenciones. Hoy, aunque hay tranquilidad, circula poca gente por las calles.—(Febus.)

Por la tendencia revolucionaria de la huelga, el gobernador aplica la ley de Defensa de la República.

SEVILLA, 2.—El gobernador ha manifestado que oportunamente justificó su decisión de no conceder permiso para las manifestaciones proyectadas, porque tenía noticias de que iban a ocurrir choques.

Ha habido dos intentos fracasados de huelga revolucionaria en Sevilla.

Desde luego, se ha visto el propósito de perturbar, sin más razón que los órdenes recibidos de los perturbadores. Como la huelga planteada hoy y los destinados de ayer y de hoy son de tendencia revolucionaria, el ministro de la Gobernación me ha ordenado la aplicación de la ley de Defensa de la República, que ya se ha comenzado a aplicar con todo rigor, habiendo quedado esta misma mañana clausurados todos los Sindicatos autónomos.

El pueblo de Sevilla—agregó—ha apreciado que las autoridades habían adoptado toda clase de precauciones para evitar mayores males.

Se restablece la normalidad. SEVILLA, 2.—En las últimas horas de la tarde ha recobrado Sevilla su aspecto normal, sin que haya ocurrido suceso alguno después de nuestras últimas noticias. Por las calles se vienen viendo los cafés, bares y comercios. Los espectáculos abrieron sus puertas esta noche.

Durante el día de ayer y hoy se han practicado más de 20 detenciones, entre ellas la de un chileno, llamado Ricardo Sierra Sierra, el que se le ocuparon ciertos documentos de interés, así como los carnecillos de los depositados a Bata, un mapa de España con rutas por los pueblos de Andalucía y una pistola con algunas cápsulas.

Esta tarde sufrieron algunas agresiones los tranvías. También hubo un tirote en la calle de la Cruz Verde, quedando restablecida la calma con la intervención de los guardias de asalto. Resultó herido un niño Leopoldo Campana Losada cuando se apeaba de un tranvía.

El soldado herido cuando se hallaba comiendo rancho con otros compañeros sufrió una herida en el muslo derecho, sin orificio de salida, de proyectil reservado. Después de asistido de primera intención en la Casa de Socorro pasó al Hospital militar, de donde nos dicen que continúa en estado satisfactorio. Mañana se procederá a la extracción de la bala.

En el tirote de la calle de la Cruz Verde fué herido también el joven de catorce años Pedro López Vargas, de un balazo en el talón del pie derecho, con salida por la planta. El proyectil fué hallado en el zapato.

Esta noche continúa las precauciones, patrullando fuerzas de seguridad y guardia civil. En algunos puntos estratégicos hay retenes del ejército. En algunos edificios altos hay factores que vigilan las casas inmediatas. Las tropas han cesado en su acuartelamiento.

Minjua se espera que vuelvan al trabajo los obreros del Sindicato autónomo, o sean los comunistas.—(Febus.)

Fallecimiento de un atracador. SEVILLA, 3 (1,30 m.).—En el Hospital ha fallecido un individuo llamado Francisco Prieto Páez, que atrajo en la noche del domingo a Miguel Ríos López y a su hijo, defendiendo éste con una navaja, con la que causó a su contrincante gravísimas heridas.—(Febus.)

Manifestaciones del gobernador. SEVILLA, 3 (1,30 m.).—El gobernador recibió esta madrugada a los periodistas, a los cuales manifestó que en breve elevará al ministro de la Gobernación un informe detallado de numerosas denuncias hechas por la guardia civil contra Juzgados municipales de la provincia de Sevilla, denuncias que en la actualidad se hallan sin tramitar y que pueden dar origen a una medida sensacional.

Según hemos podido informarnos particularmente, es posible que, como consecuencia de este informe, se proceda a la destitución de unos cuantos jueces municipales.

También dijo el señor Sol a los informadores que varios guardias de asalto habían detenido a dos pistoleros, a los que no se encontró armas;

El Ayuntamiento de Caniego se hace cargo de un legado de 775.000 pesetas para obras de cultura

Fracaso de la huelga revolucionaria en Bilbao

BILBAO, 12.—Comunican de Caniego, Ayuntamiento del Valle de Mena (Burgos), muy próximo a Vizcaya, que al tenerse conocimiento de la muerte de la madre de don Narciso Manterola, se ha constituido la Junta de testamentarios que ha de encargarse del cargo del capital que dicha señora usufructuaba de su hermano don Donato, capital que asciende a la suma de 775.000 pesetas, de las cuales 250.000 se destinaron a construir un edificio para escuela nacional, 5.000 pesetas para mobiliario de la misma, el capital necesario para dar 500 pesetas anuales de gratificación a un maestro, y el resto para construir un edificio acondicionado para segunda enseñanza, comercio y agricultura práctica.—(Febus.)

Un beznza subversivo. BILBAO, 2.—Este beznza se ha registrado un caso curioso en el Ayuntamiento. Un individuo, subido en un banco, cuando mayor era la animación a la hora del concierto, pronunció un discurso de tonos subversivos.

Fue detenido y multado con 500 pesetas, y como no las ha satisfecho, se le ha llevado a la cárcel. Se apellida Beznza y es de filiación comunista.—(Febus.)

Dice que es el presidente de la República y arremete contra los guardias. BILBAO, 2.—De madrugada se presentó en el Hotel Carlton un individuo que hace tiempo viene dando bastante que hablar. Se llama Genesoro Fraguas, cobrador de arbitrios que fué del Ayuntamiento. Pidió habitación y comida, diciendo que era el presidente de la República Española, y ante la insistencia con que hacía sus peticiones y demandas, se llamó a un guardia municipal, contra el que Genesoro se empeñó a bofetadas de una manera desahogada.

Hubo necesidad de pedir auxilio a otros dos guardias, contra los cuales arremetió también el Genesoro, resultando éste y los tres guardias con diversas contusiones, de las que fueron auxiliados en la Casa de Socorro. El Genesoro pasó en observación a la llamada Casa-Gobern.—(Febus.)

Hallazgo de un cadáver. BILBAO, 2.—En las escaleras de su domicilio ha aparecido el cadáver de Martín Glacia. Se desconocen las causas de la muerte.—(Febus.)

Normalidad en San Sebastián. SAN SEBASTIÁN, 2.—Para hoy se tenía que los comunistas consiguieran la declaración de huelga general; pero no ha sido así, y hoy se trabajó en San Sebastián con absoluta normalidad.—(Febus.)

En un campamento de piraguas se ahoga uno de los tripulantes. SAN SEBASTIÁN, 2.—Ayer ocurrió una desgracia en el río Urumea. Varios jóvenes querían establecer una especie de campamento en piragua para trasladarse desde Maritena a Chomenea. Como la corriente es muy peligrosa, procuraron pasar el puente con cuidado; pero una de las piraguas dio una vuelta y cayeron al agua sus ocupantes, pereciendo ahogado Pedro Mendizábal, de diecisiete años, jornalero.—(Febus.)

Un obrero herido en accidente ferroviario. SAN SEBASTIÁN, 2.—Ayer se tuvo noticia de que en San Juan de Luz resultó gravísimamente herido, a consecuencia de un accidente ferroviario, el obrero español Antonio Aguirre, de sesenta y un años de edad.—(Febus.)

Robo en el Hospital mixto de Bayona. SAN SEBASTIÁN, 2.—Durante la noche última penetraron unos malhechores en las oficinas del Hospital mixto de Bayona; y forzando una caja de caudales se apoderaron de 115.000 francos.

Las huellas descubiertas por el servicio antropométrico permiten abrigar grandes esperanzas de que serán detectados los ladrones.—(Febus.)

Rectificación de una noticia. A ruego de nuestros camaradas de Palencia rectificamos la noticia publicada días pasados de que el Ayuntamiento acordó convocar a todos los Municipios castellano-levantinos para que impongan a sus representantes en Cortes la obligación de oponerse a la discusión de los Estatutos regionales.

Efectivamente, se acordó convocar una asamblea intermunicipal para preparar el Estatuto catalán, sin pretjar conclusiones que pudieran formularse, y además, el acuerdo fué tomado, no por unanimidad como se ha dicho, sino con el voto en contra de los concejales socialistas y de Acción republicana.

Agrupación Profesional de Periodistas. Elección de Comité. En la votación efectuada el sábado por la Agrupación Profesional de Periodistas de Madrid resultó elegido el siguiente Comité directivo:

Presidente, Javier Bueno; secretario, Mariano Muñoz; tesorero, Ramón Martínez Sol; Francisco Nájera; Rafael Torres Endrinos; Rufael Ortega Lafón y Miguel Maestre, vocales.

La votación fué muy animada y acudió a ella gran número de asociados.

Erratas en un anuncio. En la página 3 del extraordinario del Primero de Mayo figura un anuncio de González Byass y Compañía, en el que se han desviado dos erratas de importancia que con gusto aclaramos.

Donde dice: «Solea, 1847», debe leerse SOLERA, y en el cuadró último, que dice: «Cognac Tres Copas», debe leerse COGNAC TRES COPAS.

Tranquilidad completa. SEVILLA, 3 (1,30 m.).—En Sevilla reina completa tranquilidad. La ciudad ofrece un aspecto fantástico iluminada por los potentes reflectores del ejército, enfocados hacia las azoteas de las casas.—(Febus.)

Préstamos hipotecarios. CON GARANTÍAS DE PRIMERAS HIPOTECAS SOBRE FINCAS URBANAS DE MADRID Y PUEBLOS INMEDIATOS. Amortizables por cuotas mensuales en veinte años.

La Cooperativa Hipotecaria. PLAZA DE SANTA ANA, 5 - MADRID. VINOS, Pedro Domecq, JEREZ DE LA FRONTERA. CHAMPAN.

ANDALUCÍA

LA HUELGA DE AYER EN SEVILLA

Los revoltosos incendian un tranvía.—Otros incidentes.—Varias detenciones

Unos revoltosos incendian un tranvía. SEVILLA, 2.—Esta mañana, al llegar el trémino número 173 a la Gran Plaza subieron al coche cuatro individuos, que, amenazando con pistolas a los viajeros, les obligaron a abandonar el vehículo.

Los autores del hecho, ante la presencia de la fuerza pública, que acudió rápidamente, se dieron a la fuga. Algunos de los viajeros que se quedaron en aquellos alrededores arrojan agua sobre el coche, sofocando el fuego.

Llegó también el camión de los guardias de asalto, y éstos fueron recibidos a tiros. Los guardias repelieron la agresión, disparando las tercerolas de que iban provistos, poniendo en fuga a los revoltosos.

Cuando los guardias regresaban a su base, una mujer era conducida a la Casa de Socorro del Prado. Se llama Gabriela Arauda, de veintita y un años, vecina del barrio de Amata, que había resultado herida de arma de fuego.—(Febus.)

Centro clausurado. Esta mañana, a las diez, fué clausurado el Centro Obrero de la calle Huétopo, que estaba ocupado por el consejo únicamente.—(Febus.)

Un destacamento agredido a tiros. SEVILLA, 2.—A la una de la tarde, cuando realizaba un paseo militar el destacamento encargado de repartir el rancho a los centinelas que prestan servicio de vigilancia en las zonas y otros lugares, al llegar el camión al convento de la Trinidad, en la ronda de los Capuchinos, los soldados descendieron del vehículo para almorzar a la sombra de un árbol, y cuando ya estaban sentados en el suelo les hicieron una descargada cerrada por unos individuos parapetados tras de una esquina.

Los soldados recogieron sus armas del camión y dispararon sus fusiles en distintas direcciones, sin resultado alguno.

Uno de los soldados cayó herido al suelo, siendo transportado a la Casa de Socorro, donde se le aplicó una herida de arma de fuego con orificio de entrada en la cara interna del tercio inferior del muslo izquierdo, sin orificio de salida.



HERNAN CORTES, 7.-FUENCARRAL, 23 Y EN TODAS LAS COOPERATIVAS SOCIALISTAS

Advertisement for 'CASA Benitez' featuring a man in a suit and various clothing items like jackets, shirts, and trousers. Text includes 'GRANDES MANUFACTURAS DE SASTRERIA Y CONFECCIONES' and '10 por 100 de descuento a todos los afiliados a la Casa del Pueblo'.

Advertisement for 'LITHINÉS del D'GUSTIN' featuring a glass of water and text: 'INSTANTANEAMENTE Se obtiene con gasto insignificante la mejor agua alcalina. LITHINÉS del D'GUSTIN. DE VENTA EN TODAS PARTES'.

Advertisement for 'Préstamos hipotecarios' and 'La Cooperativa Hipotecaria' with contact information: 'PLAZA DE SANTA ANA, 5 - MADRID'.

MOVIMIENTO OBRERO

Sentido de la lucha de clases

Entre las organizaciones relativamente jóvenes que cuenta en Madrid la Unión General de Trabajadores figura, sin duda alguna, la Asociación General de Actores. Estos queridos camaradas, tan explotados como cualquier obrero manual, reconocieron la necesidad de organizarse en entidades de clase. Pero por la idiosincrasia especial de estos camaradas y por la clase de ambiente en que fortunosamente han de desenvolverse sus actividades, se da el caso de que, incorporados en cuerpo y alma al movimiento obrero, conservan aún viejos prejuicios que poco a poco—confiamos en ello—han de ir desapareciendo.

Pudiera decirse que los actores, acostumbrados a vivir en eterna fiesta, han decidido actuar por completo fuera de la esfera profesional a la defensa de sus intereses de clase explotada. Fueron a la Casa del Pueblo, albergue de todos los proletarios madrileños, plébeos de entusiasmo, con ansias de laborar sin descanso por su emancipación. Mas, como decimos, en su viaje llevaban también una cosa, para ellos, como para todos los trabajadores, muy perjudicial: los prejuicios que en justa entonces hubieron de desenvolverse. Podríamos decir que ellos entraron en la Casa del Pueblo; pero que la Casa del Pueblo no entró por completo en ellos.

Y no nos extraña. Ocurre, sencillamente, que no están acostumbrados a nuestras normas, a los procedimientos de lucha por nosotros empleados, a la actuación de nuestras organizaciones. Lo prueba el hecho de que, al discutirse determinados asuntos en el seno de su organización, adopten una actitud si no de desconfianza, por lo menos de recelo a dudar. Algunos, con menos noción de las ideas socialistas, llegan incluso a ponerse al lado del capital. Claro está que inconscientemente, por ese desconocimiento que señalábamos antes.

Pero, a pesar de todo, no dejamos de ser optimistas. Nos hace que así pensamos el hecho de que fueron los actores de los primeros en organizarse en relación con sus compañeros del espectáculo. Prueban con ello que sienten intensamente las ansias de redención material. Y somos optimistas además porque confiamos en la labor que constantemente están desarrollando los elementos directivos, que, sin descanso, con un entusiasmo digno de todo elogio, actúan con decisión y fe inquebrantable cerca de los actores. Si ahora hay todavía algunos que desconocen la táctica de la Unión General y el funcionamiento de las organizaciones, estamos seguros que dentro de pocos años los actores serán en España una organización modelo.

Mas para ello es preciso que todas perseveren en la lucha; que hagan comprender a los actores la necesidad de la organización, y que a los que se militan en ella se les haga ver el enorme sentido de la lucha de clases y los procedimientos más indicados para actuar en ella. Es cierto que en la actualidad hay muchos camaradas actores que, dominados por esos prejuicios ancestrales, se consideran como una clase superior a los trabajadores manuales, sin darse cuenta de que mientras que éste ha sabido luchar con intenso sentido revolucionario por su mejoramiento moral y material, ellos han tenido que esperar a que hombres de buena voluntad, socialistas convencidos, los convencieseran a su vez de las ventajas que reporta la organización. Y en verdad que la lucha ha sido ardua.

Nosotros, que nos consideramos como algo del porvenir, sin perder el sentido en todo momento con la realidad actual, no acostumbramos a volver la vista hacia el pasado ni a esparcirnos en el recuerdo de los hechos por otros hombres. En este caso recomendamos a los actores que vuelvan la vista al pasado y contemplen por sus propios ojos la situación en que se encontraban hace no muchos años, comparándola con la actual. ¿Podrá darse un dato de los beneficios de la organización desde el momento de su creación? No. Con esa lección suministrada por el pasado y con la actuación constante de los actuales dirigentes, tenemos la seguridad de que los actores sabrán poco a poco convertir en excelentes militantes del ejército laborioso, interpretando fielmente el sentido de la lucha de clases.

Reuniones y convocatorias

Asociación de Esterotipadores.—Se advierte a los afiliados que consideren oportuno presentar alguna enmienda a los estatutos de la Unión General de Trabajadores, para ser incorporadas al orden del día de su próximo Congreso, que pueden enviarnos por escrito a esta Secretaría antes del día 10 del mes corriente.

Para hoy en la Casa del Pueblo.

En el salón grande, a las seis de la tarde, Repartidores de Pan; a las diez de la noche, Arte de Imprimir.

En el salón terrazo, a las seis de la tarde, Pan Francés; a las diez de la noche, Agrupación de Viajeros, Comisionistas y Representantes.

Contra el impuesto sobre la gasolina

LAS PALMAS. 2.—Se está celebrando un importante mitin de los dueños de taxis y otros servicios de transportes para protestar contra el reciente impuesto del ministerio de Hacienda para proteger a los ferrocarriles, puesto que en Canarias no hay un solo ferrocarril.

Están dispuestos a ir al paro indefinido, lo que produciría en Canarias una perturbación general, pues no hay en estas islas otros medios de transporte ni siquiera para dar salida a sus frutos especiales.

Se confía que el Gobierno rectificará el error cometido en este asunto respecto de Canarias.—(Febus.)

Instituto Madinaveitia

El jueves, a las once de la mañana, el doctor don Jacinto Villardell disertará sobre «Éxitos y fracasos de la colectivización».

Asociación de Graduados de la Escuela Social de Madrid

Continuando el ciclo de conferencias organizado por la Asociación de Graduados de la Escuela Social de Madrid, hoy martes, a las ocho de la noche, en el salón Azcarate del ministerio de Trabajo, el señor Ruiz Funes disertará acerca del tema «La individualización penal y el Jurado».

El viernes, día 6, a la misma hora, don Constantino Bernado de Quirós disertará sobre el tema «Beccaria-Roeder-Lombroso».

Congreso de Subalternos de Correos

El día 6 del presente mes, a las tres de la tarde, se verificará en el domicilio de los Sindicatos Postales (Roberto Castroviejo, 4) la sesión de apertura del primer Congreso nacional de subalternos de Correos.

El orden del día de este congreso, que ha de revestir extraordinaria importancia, es el siguiente: Aprobación de credenciales; nombramiento de Mesa de discusión y constitución del Congreso; nombramiento de Ponentes; sesión del Comité ejecutivo; gastos e ingresos; proyecto de reglamento; asuntos generales y nombramiento de Comité.

Con motivo de la celebración de este Congreso existe gran expectación entre la sufrida clase de subalternos de Correos, que confían en que de él saldrán acuerdos que mejoren la lamentable situación en que se encuentran.

Se han reunido...

Cerradores y repartidores de periódicos.

En el salón terrazo de la Casa del Pueblo se ha reunido en junta general, el día 30 del pasado mes de abril,

¡Madres!

En la DENTICION de vuestros hijos acordados de los célebres **PAPELES YONAR** (Tutela de la infancia). 1,80 en todas las farmacias.

A. GAMIR
Plaza de Mariano Benlliure, 3.
VALENCIA
GAYOSO y MAORID

la Sociedad de Cerradores y Repartidores de periódicos. La Directiva dió cuenta de los asuntos tratados en la reunión de las Directivas gráficas en relación con el Primero de Mayo.

La gestión fué aprobada por unanimidad, como igualmente la de los vóculos del Jurado mixto.

Ayer por la mañana continuó la reunión de esta organización en el mismo local.

Se aprobó el orden del día del próximo Congreso y las enmiendas a los estatutos de la Federación.

Para delegados al próximo Congreso de la Federación fueron designados los compañeros Fernando Benavente y Pablo Cervera.

Gas y Electricidad.

En la reunión celebrada el sábado por la noche por esta Federación se continuó discutiendo el proyecto de reforma de reglamento, aprobándose numerosos artículos después de amplia discusión.

El sábado por la noche se reunió en junta general la Sociedad de Mozos de Comercio, Transporte e Industria.

Se acordó secundar el paro el día 1.º de mayo, acordándose asignar al tesoro la cantidad de sesenta pesetas mensuales.

Finalmente se dió cuenta de que, a partir del día 9 del presente mes, los mozos de Tracción Sangre percibirán diez pesetas por la jornada legal de ocho horas.

Mozos de Comercio, Transporte e Industria.

En la reunión celebrada el sábado por esta organización se terminó de discutir las enmiendas a los estatutos, procediéndose seguidamente al nombramiento de delegados para el próximo Congreso, resultando elegidos los compañeros Angel Simón y José María Gascón.

Se dió lectura de las bases generales de prensa diaria que han sido aprobadas por el Jurado mixto, ratificando la asamblea esta aprobación.

Estereotipadores.

En la asamblea celebrada el sábado por esta organización se terminó de discutir las enmiendas a los estatutos, procediéndose seguidamente al nombramiento de delegados para el próximo Congreso, resultando elegidos los compañeros Angel Simón y José María Gascón.

Reuniones y convocatorias

Asociación de Esterotipadores.—Se advierte a los afiliados que consideren oportuno presentar alguna enmienda a los estatutos de la Unión General de Trabajadores, para ser incorporadas al orden del día de su próximo Congreso, que pueden enviarnos por escrito a esta Secretaría antes del día 10 del mes corriente.

Para hoy en la Casa del Pueblo

En el salón grande, a las seis de la tarde, Repartidores de Pan; a las diez de la noche, Arte de Imprimir.

En el salón terrazo, a las seis de la tarde, Pan Francés; a las diez de la noche, Agrupación de Viajeros, Comisionistas y Representantes.

Contra el impuesto sobre la gasolina

LAS PALMAS. 2.—Se está celebrando un importante mitin de los dueños de taxis y otros servicios de transportes para protestar contra el reciente impuesto del ministerio de Hacienda para proteger a los ferrocarriles, puesto que en Canarias no hay un solo ferrocarril.

Están dispuestos a ir al paro indefinido, lo que produciría en Canarias una perturbación general, pues no hay en estas islas otros medios de transporte ni siquiera para dar salida a sus frutos especiales.

Se confía que el Gobierno rectificará el error cometido en este asunto respecto de Canarias.—(Febus.)

Instituto Madinaveitia

El jueves, a las once de la mañana, el doctor don Jacinto Villardell disertará sobre «Éxitos y fracasos de la colectivización».

Asociación de Graduados de la Escuela Social de Madrid

Continuando el ciclo de conferencias organizado por la Asociación de Graduados de la Escuela Social de Madrid, hoy martes, a las ocho de la noche, en el salón Azcarate del ministerio de Trabajo, el señor Ruiz Funes disertará acerca del tema «La individualización penal y el Jurado».

El viernes, día 6, a la misma hora, don Constantino Bernado de Quirós disertará sobre el tema «Beccaria-Roeder-Lombroso».

Congreso de Subalternos de Correos

El día 6 del presente mes, a las tres de la tarde, se verificará en el domicilio de los Sindicatos Postales (Roberto Castroviejo, 4) la sesión de apertura del primer Congreso nacional de subalternos de Correos.

El orden del día de este congreso, que ha de revestir extraordinaria importancia, es el siguiente: Aprobación de credenciales; nombramiento de Mesa de discusión y constitución del Congreso; nombramiento de Ponentes; sesión del Comité ejecutivo; gastos e ingresos; proyecto de reglamento; asuntos generales y nombramiento de Comité.

Con motivo de la celebración de este Congreso existe gran expectación entre la sufrida clase de subalternos de Correos, que confían en que de él saldrán acuerdos que mejoren la lamentable situación en que se encuentran.

Se han reunido...

Cerradores y repartidores de periódicos.

En el salón terrazo de la Casa del Pueblo se ha reunido en junta general, el día 30 del pasado mes de abril,

¡Madres!

En la DENTICION de vuestros hijos acordados de los célebres **PAPELES YONAR** (Tutela de la infancia). 1,80 en todas las farmacias.

A. GAMIR
Plaza de Mariano Benlliure, 3.
VALENCIA
GAYOSO y MAORID

En Palma de Mallorca

Fracasa la huelga comunista

PALMA DE MALLORCA. 2.—Después del paro general de ayer, en el que sólo permanecieron abiertos los teatros, hoy la población ha recobrado su aspecto normal, trabajándose en todas partes, como aconsejaron los oradores socialistas en el mitin de ayer.

En algunas fábricas los elementos comunistas, obedeciendo la consignanza lanzada en el mitin de ayer, han intentado continuar el paro, pero la fuerza pública no permitió las coacciones y los obreros entraron al trabajo, desistiendo los comunistas de sus propósitos.—(Febus.)

Una mujer muerta y otra herida en el vuelco de un carro.

Un ruego de Francisco Rebosa

El compañero Francisco Rebosa Moreno no puede intervenir en actos de propaganda en las organizaciones de Perales del Puerto, Valverde de Fresno y Cilleros (Cáceres) por haberle designado la Unión General de Trabajadores para intervenir en Piedrahíta (Ávila).

Cámara Oficial del Libro de Madrid

Ayer por la mañana tuvo efecto en la Cárcel Modelo el acto de entrega a los reclusos del lote de libros que la Cámara les ha regalado con motivo de la Fiesta del Libro. Asistió la directora de Prisiones y una representación de la Directiva de la Cámara, formada por los señores Ruiz Castiello, Aguilar y Sáenz de Jubera. La señorita Kent, en breves palabras, aplaudió la simpática iniciativa. El señor Ruiz Castiello ofreció los volúmenes a los penados allí presentes, con el deseo de que su lectura aliviase la pesadumbre de su prisión.

El reparto de libros en la cárcel remata los que la Cámara ha venido haciendo durante la semana anterior.

Los establecimientos que los han recibido son: Prisiones; Celular y de Mujeres; Hospitales; Nacional de Infectiosos, Provincial de la Beneficencia pública, Nuestra Señora del Carmen; Jesús Nazareno, San Juan de Dios, San José y Santa Adela, Militar y de San Francisco de Paula; Sanatorios: de Guadarrama, Lago (Tablada), Valdeatas, Húmera y Enfermería de Chamartín.

La Cámara espera que el año próximo podrá ampliarse la distribución a los demás Centros benéficos y penitenciarios.

El número de volúmenes regalados excede de 3.500.

En el teatro María Guerrero

Para el monumento a Galán y García Hernández

Organizada por la Asociación Profesional de Estudiantes Aparejadores, se celebró anoche en el teatro María Guerrero el anunciado festival, cuyos fondos engrasaron la suscripción nacional abierta pro monumento a los capitanes Galán y García Hernández. Asistieron al acto varios diputados, entre los que recordamos a nuestro camarada Edmundo Lorenzo y al popular poeta madrileño, también diputado, Luis de Tapia.

La Banda republicana, brillantemente dirigida por el maestro Vega, ejecutó, con la maestría en ella peculiar, el siguiente programa:

- 1.º «Viva el rumbal», pasodoble, C. Zavaia.
- 2.º «La leyenda del beson», Soutullo y Vert.
- 3.º Intermedio. b) Zambra.
- 4.º Allegretto scherzando de la Octava sinfonía, Beethoven.
- 5.º «Canción india», de la ópera «Sadko», Rimsky Korsakof.
- 6.º Variaciones sobre un tema suizo, Mohr.
- 7.º Jota de la ópera «La Doctoresa», Bretón.

Finalmente, interpretó el «Himno de Riego», que fué escuchado por el público puesto en pie. La labor de la Banda republicana fué premiada con ensordecedoras ovaciones.

Después intervinieron con gran acierto el humorista Guillén, la genial concertista del género frívolo Nita Guerré, el gran bailarín cómico Tito, la bailarina de arte nacional Carmen Chinchilla y la excelente artista Victoria Planillos en sus nuevas creaciones de tangos argentinos. Todos ellos cosecharon grandes aplausos, siendo obsequiadas las señoritas con hermosos ramos de flores.

También intervino en el festival el joven actor Alejandro García Ulloa, que recitó de forma admirable varias poesías, entre ellas una dedicada a Galán.

La concurrencia salió satisfichista de la fiesta.

Donativos para EL SOCIALISTA

Suma anterior, 14.630 pesetas.

Madrid: Sociedad de Fontaneros (abril), 25 pesetas; Federación Local de la Madera, 10; Federación de Dependientes de Comercio, 2; Federación del Transporte (abril), 25; Francisco Sabarot (abril), 1; Luis Poveda (abril), 2,50; Dependientes de Vaqueo (abril), 15; Embalsamadores (abril), 10; Repartidores de Periódicos (abril), 75; Gráfica Socialista (grupo), 14; Emiliano Barral (febrero-marzo), 15; Emilio Vaca (abril), 2; Félix Aguilar, 1; Celestino García, 25; Ramo de Parques y Jardines (abril), 10; Sociedad de Empedradillos (abril), 10; entrega de B. Lumbreras, 125; Manuel Vigil (10 por 100 de dietas de diputado, abril), 100.—Total, 427,50 pesetas.

Villena: Federación Local de Sociedades Obreras, 90.

León: F. del Río (año 1932), 15.

Castellón: J. Pablo Ballano, 1.

Mataró: Agrupación Socialista, 16.

Medina de Rioseco: G. Pérez, 0,25.

Tafalla: L. Gutiérrez, 1.

Berzocana: A. Serradella, 2.

Valle de Mena: Agrupación Socialista, 5,95.

Torrelodones: Rafael Martínez, 5.

Total general: 15.104 pesetas.

Homenaje merecido

Mañana miércoles, a las nueve y media de la noche, se dará un banquete al doctor Basterra, por haber obtenido la cátedra de Oftalmología de Valencia.

Los méritos de este profesor, que viene haciendo mucho tiempo prestando sus servicios en la Mutua Obrera, son sobradamente conocidos y han sido justamente apreciados por el Tribunal, que le ha concedido la cátedra por unanimidad.

Felicitemos por ello a nuestro amigo el doctor Basterra.

En Paima de Mallorca

Fracasa la huelga comunista

PALMA DE MALLORCA. 2.—Después del paro general de ayer, en el que sólo permanecieron abiertos los teatros, hoy la población ha recobrado su aspecto normal, trabajándose en todas partes, como aconsejaron los oradores socialistas en el mitin de ayer.

En algunas fábricas los elementos comunistas, obedeciendo la consignanza lanzada en el mitin de ayer, han intentado continuar el paro, pero la fuerza pública no permitió las coacciones y los obreros entraron al trabajo, desistiendo los comunistas de sus propósitos.—(Febus.)

Una mujer muerta y otra herida en el vuelco de un carro.

Un ruego de Francisco Rebosa

El compañero Francisco Rebosa Moreno no puede intervenir en actos de propaganda en las organizaciones de Perales del Puerto, Valverde de Fresno y Cilleros (Cáceres) por haberle designado la Unión General de Trabajadores para intervenir en Piedrahíta (Ávila).

Cámara Oficial del Libro de Madrid

Ayer por la mañana tuvo efecto en la Cárcel Modelo el acto de entrega a los reclusos del lote de libros que la Cámara les ha regalado con motivo de la Fiesta del Libro. Asistió la directora de Prisiones y una representación de la Directiva de la Cámara, formada por los señores Ruiz Castiello, Aguilar y Sáenz de Jubera. La señorita Kent, en breves palabras, aplaudió la simpática iniciativa. El señor Ruiz Castiello ofreció los volúmenes a los penados allí presentes, con el deseo de que su lectura aliviase la pesadumbre de su prisión.

El reparto de libros en la cárcel remata los que la Cámara ha venido haciendo durante la semana anterior.

Los establecimientos que los han recibido son: Prisiones; Celular y de Mujeres; Hospitales; Nacional de Infectiosos, Provincial de la Beneficencia pública, Nuestra Señora del Carmen; Jesús Nazareno, San Juan de Dios, San José y Santa Adela, Militar y de San Francisco de Paula; Sanatorios: de Guadarrama, Lago (Tablada), Valdeatas, Húmera y Enfermería de Chamartín.

La Cámara espera que el año próximo podrá ampliarse la distribución a los demás Centros benéficos y penitenciarios.

El número de volúmenes regalados excede de 3.500.

En el teatro María Guerrero

Para el monumento a Galán y García Hernández

Organizada por la Asociación Profesional de Estudiantes Aparejadores, se celebró anoche en el teatro María Guerrero el anunciado festival, cuyos fondos engrasaron la suscripción nacional abierta pro monumento a los capitanes Galán y García Hernández. Asistieron al acto varios diputados, entre los que recordamos a nuestro camarada Edmundo Lorenzo y al popular poeta madrileño, también diputado, Luis de Tapia.

La Banda republicana, brillantemente dirigida por el maestro Vega, ejecutó, con la maestría en ella peculiar, el siguiente programa:

- 1.º «Viva el rumbal», pasodoble, C. Zavaia.
- 2.º «La leyenda del beson», Soutullo y Vert.
- 3.º Intermedio. b) Zambra.
- 4.º Allegretto scherzando de la Octava sinfonía, Beethoven.
- 5.º «Canción india», de la ópera «Sadko», Rimsky Korsakof.
- 6.º Variaciones sobre un tema suizo, Mohr.
- 7.º Jota de la ópera «La Doctoresa», Bretón.

Finalmente, interpretó el «Himno de Riego», que fué escuchado por el público puesto en pie. La labor de la Banda republicana fué premiada con ensordecedoras ovaciones.

Después intervinieron con gran acierto el humorista Guillén, la genial concertista del género frívolo Nita Guerré, el gran bailarín cómico Tito, la bailarina de arte nacional Carmen Chinchilla y la excelente artista Victoria Planillos en sus nuevas creaciones de tangos argentinos. Todos ellos cosecharon grandes aplausos, siendo obsequiadas las señoritas con hermosos ramos de flores.

También intervino en el festival el joven actor Alejandro García Ulloa, que recitó de forma admirable varias poesías, entre ellas una dedicada a Galán.

La concurrencia salió satisfichista de la fiesta.

Donativos para EL SOCIALISTA

Suma anterior, 14.630 pesetas.

Madrid: Sociedad de Fontaneros (abril), 25 pesetas; Federación Local de la Madera, 10; Federación de Dependientes de Comercio, 2; Federación del Transporte (abril), 25; Francisco Sabarot (abril), 1; Luis Poveda (abril), 2,50; Dependientes de Vaqueo (abril), 15; Embalsamadores (abril), 10; Repartidores de Periódicos (abril), 75; Gráfica Socialista (grupo), 14; Emiliano Barral (febrero-marzo), 15; Emilio Vaca (abril), 2; Félix Aguilar, 1; Celestino García, 25; Ramo de Parques y Jardines (abril), 10; Sociedad de Empedradillos (abril), 10; entrega de B. Lumbreras, 125; Manuel Vigil (10 por 100 de dietas de diputado, abril), 100.—Total, 427,50 pesetas.

Villena: Federación Local de Sociedades Obreras, 90.

León: F. del Río (año 1932), 15.

Castellón: J. Pablo Ballano, 1.

Mataró: Agrupación Socialista, 16.

Medina de Rioseco: G. Pérez, 0,25.

Tafalla: L. Gutiérrez, 1.

Berzocana: A. Serradella, 2.

Valle de Mena: Agrupación Socialista, 5,95.

Torrelodones: Rafael Martínez, 5.

Total general: 15.104 pesetas.

Homenaje merecido

Mañana miércoles, a las nueve y media de la noche, se dará un banquete al doctor Basterra, por haber obtenido la cátedra de Oftalmología de Valencia.

Los méritos de este profesor, que viene haciendo mucho tiempo prestando sus servicios en la Mutua Obrera, son sobradamente conocidos y han sido justamente apreciados por el Tribunal, que le ha concedido la cátedra por unanimidad.

Felicitemos por ello a nuestro amigo el doctor Basterra.

En Paima de Mallorca

Fracasa la huelga comunista

PALMA DE MALLORCA. 2.—Después del paro general de ayer, en el que sólo permanecieron abiertos los teatros, hoy la población ha recobrado su aspecto normal, trabajándose en todas partes, como aconsejaron los oradores socialistas en el mitin de ayer.

En algunas fábricas los elementos comunistas, obedeciendo la consignanza lanzada en el mitin de ayer, han intentado continuar el paro, pero la fuerza pública no permitió las coacciones y los obreros entraron al trabajo, desistiendo los comunistas de sus propósitos.—(Febus.)

Una mujer muerta y otra herida en el vuelco de un carro.

Un ruego de Francisco Rebosa

El compañero Francisco Rebosa Moreno no puede intervenir en actos de propaganda en las organizaciones de Perales del Puerto, Valverde de Fresno y Cilleros (Cáceres) por haberle designado la Unión General de Trabajadores para intervenir en Piedrahíta (Ávila).

Cámara Oficial del Libro de Madrid

Ayer por la mañana tuvo efecto en la Cárcel Modelo el acto de entrega a los reclusos del lote de libros que la Cámara les ha regalado con motivo de la Fiesta del Libro. Asistió la directora de Prisiones y una representación de la Directiva de la Cámara, formada por los señores Ruiz Castiello, Aguilar y Sáenz de Jubera. La señorita Kent, en breves palabras, aplaudió la simpática iniciativa. El señor Ruiz Castiello ofreció los volúmenes a los penados allí presentes, con el deseo de que su lectura aliviase la pesadumbre de su prisión.

El reparto de libros en la cárcel remata los que la Cámara ha venido haciendo durante la semana anterior.

Los establecimientos que los han recibido son: Prisiones; Celular y de Mujeres; Hospitales; Nacional de Infectiosos, Provincial de la Beneficencia pública, Nuestra Señora del Carmen; Jesús Nazareno, San Juan de Dios, San José y Santa Adela, Militar y de San Francisco de Paula; Sanatorios: de Guadarrama, Lago (Tablada), Valdeatas, Húmera y Enfermería de Chamartín.

La Cámara espera que el año próximo podrá ampliarse la distribución a los demás Centros benéficos y penitenciarios.

El número de volúmenes regalados excede de 3.500.

En el teatro María Guerrero

Para el monumento a Galán y García Hernández

Organizada por la Asociación Profesional de Estudiantes Aparejadores, se celebró anoche en el teatro María Guerrero el anunciado festival, cuyos fondos engrasaron la suscripción nacional abierta pro monumento a los capitanes Galán y García Hernández. Asistieron al acto varios diputados, entre los que recordamos a nuestro camarada Edmundo Lorenzo y al popular poeta madrileño, también diputado, Luis de Tapia.

La Banda republicana, brillantemente dirigida por el maestro Vega, ejecutó, con la maestría en ella peculiar, el siguiente programa:

- 1.º «Viva el rumbal», pasodoble, C. Zavaia.
- 2.º «La leyenda del beson», Soutullo y Vert.
- 3.º Intermedio. b) Zambra.
- 4.º Allegretto scherzando de la Octava sinfonía, Beethoven.
- 5.º «Canción india», de la ópera «Sadko», Rimsky Korsakof.
- 6.º Variaciones sobre un tema suizo, Mohr.
- 7.º Jota de la ópera «La Doctoresa», Bretón.

Finalmente, interpretó el «Himno de Riego», que fué escuchado por el público puesto en pie. La labor de la Banda republicana fué premiada con ensordecedoras ovaciones.

Después intervinieron con gran acierto el humorista Guillén, la genial concertista del género frívolo Nita Guerré, el gran bailarín cómico Tito, la bailarina de arte nacional Carmen Chinchilla y la excelente artista Victoria Planillos en sus nuevas creaciones de tangos argentinos. Todos ellos cosecharon grandes aplausos, siendo obsequiadas las señoritas con hermosos ramos de flores.

También intervino en el festival el joven actor Alejandro García Ulloa, que recitó de forma admirable varias poesías, entre ellas una dedicada a Galán.

La concurrencia salió satisfichista de la fiesta.

Donativos para EL SOCIALISTA

Suma anterior, 14.630 pesetas.

Madrid: Sociedad de Fontaneros (abril), 25 pesetas; Federación Local de la Madera, 10; Federación de Dependientes de Comercio, 2; Federación del Transporte (abril), 25; Francisco Sabarot (abril), 1; Luis Poveda (abril), 2,50; Dependientes de Vaqueo (abril), 15; Embalsamadores (abril), 10; Repartidores de Periódicos (abril), 75; Gráfica Socialista (grupo), 14; Emiliano Barral (febrero-marzo), 15; Emilio Vaca (abril), 2; Félix Aguilar, 1; Celestino García, 25; Ramo de Parques y Jardines (abril), 10; Sociedad de Empedradillos (abril), 10; entrega de B. Lumbreras, 125; Manuel Vigil (10 por 100 de dietas de diputado, abril), 100.—Total, 427,50 pesetas.

Villena: Federación Local de Sociedades Obreras, 90.

León: F. del Río (año 1932), 15.

Castellón: J. Pablo Ballano, 1.

Mataró: Agrupación Socialista, 16.

Medina de Rioseco: G. Pérez, 0,25.

Tafalla: L. Gutiérrez, 1.

Berzocana: A. Serradella, 2.

Valle de Mena: Agrupación Socialista, 5,95.

Torrelodones: Rafael Martínez, 5.

Total general: 15.104 pesetas.

Homenaje merecido

Mañana miércoles, a las nueve y media de la noche, se dará un banquete al doctor Basterra, por haber obtenido la cátedra de Oftalmología de Valencia.

Los méritos de este profesor, que viene haciendo mucho tiempo prestando sus servicios en la Mutua Obrera, son sobradamente conocidos y han sido justamente apreciados por el Tribunal, que le ha concedido la cátedra por unanimidad.

Felicitemos por ello a nuestro amigo el doctor Basterra.

ESPECTACULOS

TEATRO

M. Seca y P. Fernández vuelven a estrenar.

Para la mayoría del público que anoche asistió al estreno de «Anacleto se divorcia», el juguete cómico de los autores apuntados fué un éxito. No pocos hubiésemos querido evitar a ese público esta manera de hacer ideas su manera de pensar; pero nuestro deber nos obliga a cometer semejante descortesía. Perdón. Mas no podemos dejar que os reíséis cuando aquello de las judías y de los vientos; de lo negro en el cuerpo desnudo de aquella mujer; que aplaudís a carámbulo cuando amenazaron a la misma con levantarle las faldas y darle no sabemos qué; que la gozabéis cada vez que uisáis puero, guano, cochino, sultio, lechón y otras finezas... Tampoco podemos ocultar que, considerado «Anacleto se divorcia» como un mitin en el que se hace escarnio de la República, de su obra y de sus hombres, la mayoría de los que asististeis al estreno de anoche pasasteis un buen rato, y, finalmente, que, cuando en el primer acto se inició un paseo, redoblasteis los aplausos y hasta gritasteis:

—¡Que sea... revienten!... ¡Hoy estamos en mayoría!

Decimos todo lo que antecede porque es verdad. Y de la obra, ¿qué? Pues de la obra, ¡nat! Después de lo dicho, ¿para qué perder el tiempo?

Para que coaste y lo sepan aquellos que dicen que hay crisis de «teatros», diremos que, como en las corridas de cartel, se echó el letrero de «no hay billetes». Nosotros, por descuidada, hubimos de pagar diez pesetas por el nuestro.

B. B.

Excursionismo

Círculo de la Unión Mercantil e Industrial.

Este Círculo organiza para el domingo, día 8 de mayo próximo, una excursión colectiva al Hoyo de Manzanares (monte Egido), dirigida por el profesor de cultura física, don Heliodoro Ruiz. El propietario de la finca Monte Egido, don Santiago García, gentilmente ha puesto a disposición de los excursionistas sus terrenos para que en ellos puedan verificarse las pruebas atléticas.

En ellos se celebrará un concurso de atletismo infantil y otro de adultos, entre los elementos gimnásticos del Madrid F. C., Agrupación Deportiva Municipal, Deportiva Ferroviaria, Gimnasio Clívico-Militar y los de este Círculo.

La salida se efectuará, a las ocho en punto de la mañana, de la plaza de la Opera (Isabel II) y el regreso al mismo lugar, a las ocho de la noche.

Los excursionistas deben ir provistos de las comidas para todo el día, con sus correspondientes cantimploras, y el traje adecuado para los ejercicios de cultura física.

Las inscripciones pueden efectuarse en el Gimnasio del Círculo, todos los días laborables, de siete a nueve de la noche.

Los excursionistas infantiles podrán ir acompañados de los familiares que deseen.

Secretarios

Habiéndose vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Puebla de Guzmán (Huelva), se convoca a concurso libre, durante quince días, a contar de 1.º de mayo, para su provisión interina, estando dotada con el haber anual de sesenta mil pesetas.

Para las solicitudes e informes, diríjase a esta Alcaldía de Puebla de Guzmán.

Un festival en Rialto

Mañana, miércoles, se celebrará en Rialto, a las seis y media, conforme hemos anunciado en nuestro número del domingo, un gran festival, organizado por la Agrupación llamada Reductores Cinematográficos Unidos.

El programa es verdaderamente interesante.

Actuarán los humoristas Manolo Vico y «Tito», los baritonos Antonio Truvols y Santiago Aguilar, las estrellas Raquel Rodrigo y Ofelia Alarcón, y Roberto Roy y Manuel Rusec. Repetirá en la escena María L. de Guevara y actuará Conchita Piquer.

Se dice que habrá, para empezar, proyección de películas de dibujos animados.

Exposición de Grabado francés y alemán

La Agrupación Española de Artistas Grabadores ha organizado una importante Exposición de grabado extranjero, que se celebrará en el Museo de Arte Moderno.

En el deseo de hacer, no sólo una labor amplia, sino de realizar también una labor profunda, en vez de organizar Exposiciones internacionales de carácter general, en las que se muestran casi siempre algunos valores individuales que no llegan a dar idea

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes, 2,50 pts.
Provincias, trimestre, 9
25 ejemplares, 1,75 pts.

OPINIONES DE FUERA

Un artículo del "Arbeiterzeitung" sobre la República española y la acción socialista

Hay un año más de la noticia de la revolución en España, inesperada, a pesar de todos los indicios. Pero entonces la alegría estaba mezclada con un poco de dudas. En toda Europa la reacción se levantaba, el fascismo atacaba a la libertad y al progreso, la crisis impide la resistencia de las masas, y en este momento la democracia, que en todas partes tiene que defenderse, ¿puede levantarse para el ataque? ¿debe llevarlo a cabo sin sangre ni violencia? Las experiencias hechas en otros países no son muy optimistas.

Pero los indicios no están lo cierto. En el transcurso de un año, España se ha dado una Constitución, ha llevado a cabo la separación del Estado y de la Iglesia, ha suprimido el orden de los jesuitas, ha creado 10.000 nuevas escuelas, aproximadamente no en el papel, sino en la realidad; tiene en el primer trimestre de 1931 un balance que arroja un activo de 185,65 millones de pesetas; inicia amplias reformas agrícolas, y cultivará, aun en este año, vastas regiones de terreno, terminando las obras de canalización y riego que desde tanto tiempo se empezaron, sin acabarlas. Todo esto se ha conseguido sin leyes extraordinarias, sin dictadura, sino sólo gracias a la colaboración pacífica de los partidos responsables. No han regulado al pueblo español un nuevo Estado listo, como se regala a los niños juguetes ya terminados en la fiesta de los Reyes. El pueblo se ha levantado en los debates y en los acuerdos de sus representantes, y sigue observando las negociaciones del Parlamento, con un interés que ya por sí sólo sería suficiente para elevar la nueva República a otro nivel que el de la monarquía, de aquella impertinente monarquía, en la que durante los últimos años no había otra cosa interesante que las medidas que se adoptaban para derrocarla.

Es cierto que en España no se ha creado una República social, sino burguesa, o, mejor dicho, una República política. No se ha modificado la base social del Estado, sino la política; pero no es el mérito del elemento burgués haber efectuado este cambio, ni deberá gozar del progreso conseguido. El hecho de que hoy día en España el Partido Socialista sea el más fuerte influido seguramente en la construcción política actual. Si es ridículo afirmar que gracias al desarrollo de la economía actual y al grado cultural de la masa española se espera la realización del Socialismo mediante una revolución, igualmente ridículo será pretender que el resultado de la revolución sea escaso y que no tenga interés para los proletarios.

Nuestros hermanos en España no han hecho ni lo uno ni lo otro. No han hecho la prueba, contra la experiencia histórica, de pasarse de la monarquía absoluta inmediatamente al Socialismo, ni han omitido la prueba que la historia les había ofrecido de incorporar en la construcción política todas las seguridades proletarias del caso. Para la lucha diaria, esta actitud ha creado una situación muy incómoda. Sus adversarios de la derecha y de la izquierda le habrían disculpado una derrota gloriosa y una oposición leal; pero no la entrada en la vida práctica ni tampoco la actividad del Poder efectivo proletario. Esto no se lo pueden perdonar al Partido Socialista ni los monárquicos ni los sindicalistas, y sobre todo por tener el primero 116 diputados en el Parlamento y 980.000 obreros organizados.

Es verdad que el Partido Socialista, por estar seguro de sus fuerzas, no ha tenido inconveniente en arrostrar la crítica anarquista y sindicalista, pues, de lo contrario, la Constitución hubiera sido otra. El partido radical socialista, el que más se asemeja a los socialistas, nunca hubiera podido ser el centro de las democracias de la izquierda, con sus 50 diputados, sino que muy probablemente habría sido absorbido por el partido burgués radical de Lerroux, que con sus 90 diputados representa los intereses de la burguesía. No puede calcularse cuáles hubieran sido las consecuencias que la falta de responsabilidad de este solo partido, con un programa fijo y con sus partidarios excluidos, habría podido ocasionar en perjuicio de la floreciente República. El idealismo de la revolución hubiera sido problemático, y la República no habría podido comprobar la realización de sus intereses frente de los intereses tan fuertes y consolidados de la monarquía y del clero.

Seguramente no será el movimiento anarquista-sindicalista—el que provocó al Partido Socialista a salir de la coalición, en la que de la mayoría a la izquierda; tampoco lo conseguirán los llamados camorristas, o sean los monárquicos y clericales. Nuestro Partido se libertará el mismo día de la responsabilidad del Gobierno un pronto está seguro de que las aspiraciones de la reacción y el radicalismo de las izquierdas no pueden empujar a la República demasiado a la derecha. Y, especialmente, los ultrarrevolucionarios tendrán el menor derecho de alegrarse por el paso de los socialistas a la oposición que ellos hoy día exigen, pues, el Partido, reintegrado a su noble deber de instruir y organizar a las masas, terminará, en el régimen de libertad, con los sueños de la anarquía, que en las cárceles de la Dictadura política sobrepasó su época histórica.

El ataque de la democracia, iniciado el 14 de abril de 1931 en España, ha realizado todo cuanto se esperaba. La revolución llevada a cabo por escrutinio, siendo hoy día su garantía de oro en serio y pensoso trabajo; la colaboración de las masas en la vida pública. El hecho de expulsar a una monarquía no hace todavía una República. Hay que instalar en su lugar a la democracia. Y para lograr este segundo problema, está trabajando hoy día todo el Partido Socialista de España.

El alcalde de El Bonillo, con su intransigente actitud, da lugar a graves sucesos

Un paisano y un guardia civil muertos

ALICANTE, 2.—En el pueblo de El Bonillo hubo que lamentar ayer graves sucesos, debido a la intransigente actitud del alcalde. Elementos del Centro Obrero solicitaron de dicha autoridad el debido permiso para celebrar una manifestación con motivo de la Fiesta del Trabajo.

Como el alcalde no diese una contestación concreta, algunos grupos comenzaron a recorrer las calles del pueblo, dando gritos, a lo que parecieron de: «¡Mueran los caciques!».

El alcalde requirió a la guardia civil, que disparó contra los grupos de obreros. Estos hicieron frente a la fuerza pública, resultando muertos un paisano y un guardia, y herido el sargento de aquel puesto.

El Centro Obrero ha sido clausurado y detenia la Junta directiva.—(Diana).

UN BANQUETE

Discurso del señor Azaña a los corresponsales de prensa extranjera

La Asociación de la Prensa Extranjera celebró ayer un banquete en honor del jefe del Gobierno.

Asistieron casi todos los representantes de la prensa extranjera acreditados en Madrid. Presidieron el jefe del Gobierno, que tenía a su derecha a don Benito Herrero y a su izquierda al señor Forés.

El presidente de la Asociación, señor Guillén, pronunció un discurso sobre la labor de los corresponsales para dar a conocer el progreso de España con la República.

Agradeció al señor Azaña su asistencia y le rogó saludase sus saludos al jefe del Estado.

A continuación el señor Azaña hizo el siguiente discurso:

Dijo, entre otras cosas:

—Nosotros somos optimistas, tenemos fe en nuestros propios destinos y vamos a hacer un país nuevo; esto es lo que quisiera que hicierais ver en el extranjero, prescindiendo del punto de vista personal.

Cuando yo leo alguna prensa extranjera y veo que sobre el fondo del pueblo, que está fuertemente adherido a la obra emprendida, se destaca la nota triste de un suceso cualquiera y se ve que toda la inmensa obra realizada desde el febrero, que significa una gran diferencia, lo lamenta, no por tal ni por el Gobierno, ni por la República, sino por la verdad. Yo soy hombre que me enorgullo de vivir rodeado desde el febrero; jamás me he acercado a ninguna prensa que me haga halagos ni señales ni que, ni lo he hecho ni lo haré vivo,

De madrugada en Gobernación

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que había tranquilidad absoluta, tanto en Sevilla y Barcelona como en el resto de España.

Refiriéndose a los cinco heridos de Sevilla, dijo que en cuanto a las armas que han producido las heridas no había ningún género de dudas, pues fueron producidas, unas por pistolas de los calibres 6,35 y 7,35, que no son reglamentarias, y otro herido lo está por una bala de plomo.

Preguntado si volvería nuevamente a Andalucía, contestó que desde luego, y agregó que había enviado ya a Córdoba a dos técnicos para que se comience el estudio, con obreros y patronos, de las bases de trabajo que han de regir en aquella provincia.

Trabajadores: Leed y propagad EL SOCIALISTA

EN CATALUÑA

Declaraciones de don Marcelino Domingo sobre la aprobación del Estatuto catalán

BARCELONA, 2.—Marcelino Domingo ha hecho esta tarde las siguientes declaraciones:

—El Estatuto? Va a iniciarse su discusión en esta semana. Tengo una firme esperanza en la comprensión y en la serenidad de estas Cortes. Creo que tan los más apartados del Estatuto tiene esta convicción de que el problema catalán ha de resolverse. Resulto dentro de la Constitución, es ya imperativo para todos. Cataluña dejara de ser una preocupación para ser colaboración. Aprobado el Estatuto de Cataluña, entra en las posibilidades de la Constitución, es decir, en las responsabilidades de la República. Más categóricamente todavía: en las responsabilidades históricas y políticas de España.

Podrá haber momentos apasionados en el debate sobre el Estatuto. Es seguro que los haya. La pasión es una virtud cuando se expresa el fervor de una causa elevada; pero de los momentos apasionados se saldrá prevaleciendo la razón; que ésta es la gran virtud de estas Cortes constituyentes: tener pasión que enaltece la razón y prevalecimiento definitivo de la razón hermosada por la pasión.—(Febus).

BARCELONA, 2 (7.30 m.).—Esta mañana el señor Domingo estuvo trabajando en ultimar los detalles del proyecto de Reforma agraria. A primera hora de la tarde le visitó un periodista, a quien el ministro de Agricultura hizo manifestaciones sobre la actuación del partido y acerca del Estatuto catalán en el Parlamento. Después dijo, entre otras cosas:

—España sufre crisis. Las crisis que producen quienes por ideología o por disciplina no encajan en el régimen. La popularidad es difícil, sobre todo en ambientes que se resisten a convencerse que no hay República sin democracia y que no hay democracia sin una ciudadanía disciplinada y obligada a las responsabilidades de los partidos políticos. República es democracia y democracia es vigorosa y acción de todos. Cuando un partido aspira a gobernar ha de estimar más la autoridad que la popularidad. La popularidad es necesaria a los caudillos mestizos. La autoridad es necesaria a los estadistas, y España lo que requiere son estadistas.—(Febus).

Don Marcelino Domingo, a Madrid.

BARCELONA, 2 (1 m.).—En el expresado de la noche salió para Madrid el ministro de Agricultura, señor Domingo, acompañado el director general de Aduanas, señor Berenguer. Ha sido despedido por las autoridades y por elementos de su partido.—(Febus).

Reunión de representantes de las minorías catalanas.

BARCELONA, 2.—Después de las cinco de la tarde se han reunido en el domicilio del presidente de la Generalidad los parlamentarios señores Jiménez, de la extrema izquierda federal; Serra Clará, del partido republicano radical; Lluhi, de la izquierda republicana de Cataluña; Puig de la Bellacosa, de la Liga regionalista, un nombre del señor Abadell; Serra Moret, por la Unión Socialista de Cataluña; Nicolás d'Olivet, por el partido republicano catalán; y Carrasco Formiguera, de la Unión democrática catalana, y el señor Hurtado.

De esta reunión no se dará referencia oficial; pero por conversaciones particulares hemos podido deducir que se ocuparán en ella de las respectivas intervenciones en la discusión del Estatuto, y se iniciará un cambio de impresiones acerca de la orientación a seguir en sus elecciones para elegir el Parlamento de Cataluña, una vez aprobado el Estatuto, acerca de cuya aprobación se mostraban optimistas.—(Febus).

BARCELONA, 2 (7 m.).—La reunión de parlamentarios en el domicilio del señor Maciá terminó a las siete de la tarde, sin que se facilitara nota alguna ni hicieran manifestaciones los reunidos.

Sin embargo, hemos podido saber que se continuó discutiendo el sistema electoral que se habrá de emplear en las próximas elecciones para constituir el Parlamento catalán una vez aprobado el Estatuto por las Cortes españolas.

El señor Maciá expuso la necesidad de convocar elección a la mayor brevedad, utilizando el Censo actual y el sistema mayoritario vigente.

Esta opinión la compartían los señores Serra Clará, Lluhi, Hurtado y Serra Moret, y, en cambio, los señores Casanovas y Carrer abogaban por el sistema de representación proporcional y de que se emplee el nuevo Censo con inclusión de las mujeres.

Parece que este asunto ya fue discutido en sesiones anteriores, sin que se haya llegado a un acuerdo.

Es probable que se vuelvan a reunir los parlamentarios el próximo lunes.—(Febus).

La Generalidad imprime las nuevas cedulas.

BARCELONA, 3 (1 m.).—En la imprenta de la Casa provincial de Madrid se ha comenzado a imprimir las cedulas personales del próximo ejercicio por cuenta de la Generalidad de Cataluña, redactadas en castellano y catalán.—(Febus).

El señor Maciá y el Primero de Mayo.

BARCELONA, 2.—El presidente de la Generalidad pasó ayer todo el día en su residencia en compañía de su familia.

Saló únicamente cerca del mediodía y a última hora de la tarde para visitar a su hermana, que se encuentra enferma de gravedad, como ya se sabe.—(Febus).

Manifestaciones del gobernador de Barcelona.

BARCELONA, 2. El gobernador, refiriéndose a la jornada del Primero de Mayo, expresó su satisfacción por la normalidad en que se desarrolló Barcelona, como en toda la provincia.

acompañado del delegado de Hacienda de Tortosa la guardia civil ha detenido en esta provincia, ha proseguido la visita que viene realizando, trasladándose al efecto a Mauresa para inspeccionar la residencia de San Ignacio y Santa Cueva.—(Febus).

Detenidos por asaltar unas fincas.

TARRAGONA, 2.—En el término de Tortosa la guardia civil ha detenido a Manuel Expósito San José, de diecisiete años, natural de Soría, y a Mohamed Barquidá Ben-Terri, de veintitrés, natural de Tetuán (Marrocos), convictos y confesos de haber asaltado, en unión de otros individuos, tres casas de campo en la partida de San Lázaro.—(Febus).

El camarada Fernando de los Ríos en Granada

GRANADA, 2.—En el salón rectoral de la Universidad se celebró una recepción profesional, cumplimentando el ministro de Instrucción los profesores de todos los centros docentes.

El ministro recibió esta mañana en el hotel a numerosos Comisiones, principalmente a estudiantes y profesores.

También conferenció con el profesor García Gómez sobre el próximo funcionamiento del Centro de Estudios Árabes.

Por la tarde estuvo en la Agrupación Socialista, donde recibió a Comisiones de los pueblos, que le expusieron problemas planteados, en los que prometió interesarse.

Esta noche la Corporación municipal le obsequió con un banquete íntimo.

Mañana regresará a Madrid en el expreso.—(Febus).

COMENTARIO

DIA DE SILENCIO

Por MATILDE DE LA TORRE

Un minuto de silencio es señal de respeto. Homenaje que se rinde a la memoria de los muertos que lo han merecido. Bien merece, pues, un día de silencio la memoria de la humanidad proletaria, sacrificada en siglos de siglos de esclavitud.

Primero de Mayo. Día de silencio. Un silencio absoluto, porque la voz del hombre no alcanza a turbar con sus protestas o sus felicitaciones este ambiente gélido del paraíso urbano. No ruidan los coches; no zumban los motores ni tintinean las platinas de los tranvías; la calle es ancha, ancha y clara en este día frío y soleado...

Hoy el almpiero burgués ha re-moedecido. Sus ruidosos máquimas de tracción, su ajeteo de prisa insolente por ganar dinero ha sido detenido en seco, como si de pronto hubiera dado en el tope de la paciencia del pueblo. Un pueblo que dice sencillamente: «Déjame descansar un día para que te des cuenta de lo que yo trabajo».

Y en efecto: descansa y... paraliza la vida. La vida, que era su trabajo, su fatiga, su ruido de columna laboral; que fabrica la miel para que los zánganos se la coman. Y el pueblo se sienta en el surco... Por una sola vez al año; sin celo, sin ira, sonriendo más bien la irracundia del mundo burgués que se lamenta terriblemente de que este día, un solo día, se rinda como homenaje del silencio a las multitudes de esclavos que en los siglos fueron sacrificados a este ruido del progreso por el trabajo...

Por el trabajo del proletariado; sí. Cuando el pueblo enmudece, enmudece la sociedad entera. Cuando el pueblo se detiene, se detiene la vida entera... Esto hacen como que no lo saben los opresores. Viven como si la fatiga del mundo pesara sobre ellos.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Primero de Mayo. Día del silencio por los muertos en la lucha de clases... No pasará muchas veces el Sol por el zodiaco antes de que la luz de sus largas horas ilumine el triunfo pleno del humano derecho.

En este silencio, vibrante de poder positivo, late en formidable gestación la vida futura que celebrará su fiesta: la Fiesta del Triunfo del Trabajo.

Glosas ingenuas

La publicidad

Las diferencias tácticas no son otra cosa que opiniones diversas en torno a los sistemas de publicidad. Es posible abismarse en profundos estudios sobre la diferenciación socialista y comunista; es posible dedicarse durante mucho tiempo a encontrar nada definitivo, nada que sea tan concluyente como para acabar con la duda.

Y, sin embargo, a veces surge la explicación en un mismo detalle al que no habíamos dedicado demasiada importancia. Los comunistas pretenden hacer la revolución en los días 1 y 2 de mayo. Y la revolución no hay manera de comprenderla a no ser precedida de una reclamación bien meditada. Se prodigarán, por lo tanto, las glosas revolucionarias; se multiplicará ostentadamente todo el aparato; se agitará hasta la locura la publicidad estridente, que era precisa para enardecer a la masa.

Pero la revolución no se hizo. Probablemente, los comunistas dirán que no la han hecho porque no han podido. De todas maneras, tenemos derecho a preguntarnos.

—Es pronto—dirán los comunistas.

Esto es, exactamente, lo que decimos nosotros. Es pronto para hacer la revolución, pero no lo es para ensayarla, piensan los comunistas. Podríamos ponerlos de acuerdo. ¿Cuántos primeros de mayo necesitarán para ensayar la revolución? Acaso nosotros no precisemos tantos como vosotros para llegar a la representación adecuada de la nueva Humanidad. En estas representaciones, como en las tragedias griegas, es la masa la que juega el más importante papel y también como en ellas la fatalidad mueve el torbellino de la acción y empuja a los actores de una manera inexorable. El secreto, para nosotros, está en mover a la masa de forma que pueda escapar al influjo fatalista. En la mecánica teatral esta representa muchas dificultades, pero en la mecánica revolucionaria es punto menos que imposible. Desde huirnos hasta hoy se juega con la fatalidad adoptando demasiadas precauciones, porque ella acaricia siempre con saña, y este contacto es demasiado peligroso.

Hay, en efecto, diferencias tácticas tan ostensibles como las que se han evidenciado en las jornadas revolucionarias de los días 1 y 2 de mayo, jornadas precedidas del estruendo de todos los clarines y del clamor de todos los pesagios. No hubo nada, sin embargo. Un modesto ensayo, insistentemente pregonado y que se repetiría pronto para ir conjuntando las diferentes partes indispensables a la escena. Nosotros somos menos dados a la publicidad, único punto que parece condensar toda la diferenciación táctica; nosotros definimos que libanos a rotar unos insignificantes conceptos el 1 de abril, y el día 14 se hubiera derrumbado la monarquía. Nosotros no hacemos la revolución a fecha fija; tampoco nos esforzamos en pregonarla de antemano, porque estimamos que es mejor sorprender a la burguesía que abrumarla.

Pero esto son viejas ideas, ahora en crisis y ya prontas a desvanecerse en la dialéctica de nuestro tiempo. Ahora lo interesante no son las ideas, ni viejas ni nuevas, sino la publicidad. Los comunistas han llenado al país, durante un mes, del augurio temible de esta revolución que se desarrollaría en los días 1 y 2 de mayo. Los periódicos se han hecho eco de ello con demasiado candor, porque ahora toda esta publicidad, convenientemente variada, con arreglo a las inserciones que ha tenido, va a ser satisfecha en Moscú, sin que los periódicos se enteren.

CRUZ SALIDO

En Salvaleón (Badajoz), un cabo de la guardia civil manda disparar a la fuerza a sus órdenes contra un grupo de jóvenes que cantaba "La Internacional"

BADAJOS, 2.—Ayer tarde, procedentes de esta capital, llegaron a Salvaleón los compañeros Nicolás de Pablo, Pedro Rubio, Manuel Alba y Antonio Rodríguez con objeto de unirse con varios camaradas de aquel pueblo y de otros comarcas para celebrar la Fiesta del Trabajo. La lluvia impidió realizar el proyecto, acordándose celebrar una manifestación. A las cuatro de la tarde se pusieron en marcha los manifestantes, entre los que figuraban muchos compañeros de Barcarota y los Coros de la Casa del Pueblo de dicha localidad, que figuraban a la cabeza cantando "La Internacional" y "La Marsellesa".

La manifestación recorrió varias calles, pasando ante el cuartel de la guardia civil, desde cuyos balcones presenciaron el paso el cabo comandante y varios números a sus órdenes. Por parte de los elementos obreros no hubo ni un grito ni una alusión; nada que pudiera molestar a los espectadores de la casa cuartel.

Llegada la manifestación a la Casa del Pueblo, celebró un mitin, en el que tomó parte el alcalde socialista, Juan Vázquez, que se limitó a presentar al compañero Nicolás de Pablo, que pronunció un discurso exponiendo la táctica y la orientación de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. Terminado el acto, los asistentes se retiraron con orden del local, marchando a sus respectivos domicilios.

Los trabajadores de Barcarota emprendieron el regreso a su localidad, sin que los acompañaran los muchachos del Coro, que se quedaron para asistir al baile. Desde las seis de la tarde hasta las nueve de la noche la vida de la población se deslizaba normalmente. A esta hora los elementos del Coro de la Casa del Pueblo de Barcarota intentaron emprender el regreso, situándose ante la casa del alcalde y entonando una vez más "La Marsellesa" y "La Internacional".

Aun no finalizadas las últimas notas de ésta, apareció el cabo de la guardia civil, seguido de la fuerza a sus órdenes, y comenzó a echar a los jóvenes. Advertidos de ello los que estaban en casa del alcalde, se fueron para expresar su protesta, ya que nada justificaba la actitud del cabo. Este contestó en forma descompostada, y, ante el estorbo de todos, obligó a salir a la calle a los ocupantes del edificio.

Seguidamente los guardias apuntaron a los grupos con los fusiles, y Nicolás de Pablo, haciendo valer su autoridad de directivo de la Federación Provincial, ordenó a las personas que había en la calle que se retiraran a sus domicilios sin pérdida de momento. La orden fue obedecida sin que se oyese gritos ni frases contra la fuerza pública; pero ésta, sin previo aviso y antes que De Pablo terminara de hablar, disparó repetidas veces, considerando que la mayoría de los guardias lo hicieron al aire. Una pobre mujer que se asomó a la puerta de su casa fue herida mortalmente. Un variente de la misma también fue alcanzado por una bala, muriendo en el acto. Resultaron, además, otros tres heridos, entre ellos el jefe de la guardia municipal. Uno de dichos heridos falleció antes de llegar a Badajoz.

La casa del alcalde fue cercada por la guardia civil, con orden de no dejar salir a nadie. El cabo penetró en el interior de la vivienda, llamando a

grandes voces al alcalde. Como éste no respondiese, penetró hasta la alcoba, y asiendo por un brazo a la primera autoridad municipal, trató de arrastrarlo hasta el exterior.

Durante toda la noche estuvieron llegando a Salvaleón fuerzas de la guardia civil. Cerca de los tres de la madrugada se persiguieron en caso de alarde el oficial y el cabo de la fuerza, deteniendo a aquél y a sus acompañantes y conduciéndolos a la cárcel.

A las seis de la mañana comenzó el juez a practicar diligencias. Tomó declaración a todos los detenidos, a los que puso en libertad, con excepción del alcalde de Salvaleón y el camarada De Pablo.

En total han resultado tres compañeros muertos y dos heridos.

En La Linea piden que no se traslade a un camarada maestro

LA LINEA, 2. (Por teléfono.)—Por acuerdo de varias Sociedades, y en nombre de 108 padres de alumnos de las escuelas graduadas, se han cursado telegramas a los compañeros De los Ríos y Llorens, rogando que se efectuara el traslado a Azañeta del maestro camarada José Pascual Navarro, por su labor cultural, que ha sido la más eficaz realizada en esta ciudad.—Fares.

Traslado de los restos de Joaquín Dienta

ALICANTE, 2.—Con asistencia del alcalde, en representación de la ciudad, y del concejal Rafael Blasco, fueron trasladados los restos de Joaquín Dienta desde el viejo Cementerio de San Juan a la casa de reposación de finitivamente en un panteón construido al efecto. Sobre la tumba se colocaron flores.—(Febus).

En Almería

Las organizaciones piden la destitución del gobernador

ALMERIA, 2. (Por teléfono.)—Por la nefasta actuación del gobernador de la provincia, pedimos sea destituido y, además, que se le aplique en la ley de Defensa de la República. — Por la Unión General de Trabajadores, Angel Félix; por la Federación de Agrupaciones Socialistas, Pedro Moreno.

El Ayuntamiento coincide también con esta propuesta.

ALMERIA, 2.—El Ayuntamiento acordó por 14 votos contra 1 pedir al ministro la destitución del gobernador.

La propuesta formulada por los socialistas fue votada por los radicales socialistas, partido al que pertenece el gobernador.

A propuesta de los radicales se acordó dar el plazo de un mes a los elementos católicos para que curasen los monumentos del corazón de Jesús empuzados en el coro de San Cristóbal, y pasado este plazo instruyesen expediente de expropiación forzosa, dedicando la expropiación que se asienta el monumento para recibo del vecindario.—(Febus).